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Referência: 2022.2  1 

Data: 19/01/2023     local: Sala de Reuniões DMAI  2 

A reunião foi convocada e presidida pelo Chefe do Departamento de Matemática, Prof. 3 

Rafael Neves Almeida, e contou com a presença dos membros: Aislan Leal Fontes, 4 

Alan Almeida Santos, Charles Braga Amorim, Éder Mateus de Souza, Érica Santana 5 

Silveira Nery, Fábio Lima Santos, Marta Élid Amorim Mateus, Ricardo Nicasso Benito, 6 

Samuel Brito Silva, Teresa Cristina Etcheverria, Viviane de Jesus Lisboa Aquino e 7 

Wagner Ferreira Santos. Ausentes sem justificativa os Professores: Mateus Alegri e 8 

Alejandro Caicedo Roque. Contou com a presença dos representantes discentes: 9 

Suelaine dos Santos Montalvão e Dênisson Bispo dos Santos. Havendo quórum, o 10 

presidente deu início à reunião fazendo a leitura da pauta. O professor Aislan Leal 11 

Fontes, solicitou inclusão de ponto de pauta sendo este: 3° Ponto de pauta. Discussão 12 

dos procedimentos relativos aos projetos de Extensão. O chefe do departamento 13 

colocou em discussão em discussão a solicitação de inclusão do ponto de pauta.  Sem 14 

discussões, foi colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, a inclusão 15 

do ponto de pauta foi aprovada. Os trabalhos foram iniciados. Primeiro ponto de 16 

pauta: Informes. O professor Alan Almeida Santos informou que, acerca do processo 17 

n°(23113.032659/2022-88) afixado no mural do departamento. De acordo com a fala do 18 

professor Alan Almeida Santos, a natureza do processo trata-se de uma denúncia, esta, 19 

acerca a não comprovação de vacinação. Prosseguiu sua fala, mencionando que, não 20 

apresentou a comprovação vacinal nem apresentará. Relatou que a chefia do 21 

departamento solicitou a comprovação. Em resposta, de acordo com o professor Alan 22 

Almeida Santos, a chefia foi alertada sobe o constrangimento legal, sob a justificativa 23 

que, não há lei que coaja o indivíduo a ser vacinado. Prosseguiu relatando que, a 24 

abertura do processo chegou ao seu conhecimento, pois, o processo foi anexado a outro, 25 

( 23113.037037/2022-28 ), o qual a legalidade da imposição da vacinação é 26 

questionada. Mencionou que após várias tramitações, dentre elas a sindicância de PAD, 27 

o processo foi arquivado. Relatou que, as chefias de outros departamentos, agiram de 28 

forma diferente, tendo em vista que a lista das pessoas que não apresentaram 29 

comprovação vacinal, passa pela reitoria, e o órgão citado tem pleno controle das 30 

referidas listas. Citou que utilizou o termo “denúncia”, pois, foi o termo utilizado pelo 31 

procurador. Frisou que, de forma básica, o informe é acerca do arquivamento do 32 

processo. O professor Éder Mateus de Souza, informou que a submissão de Minicursos 33 

para a SEMAT que ocorrerá de 15 á 17 de Março, a carga horária do minicurso será de 34 

2h á 4h.  Mencionou ainda que a SEMAT dispõe de instagram, sendo este: semat-ita.   35 

https://www.sipac.ufs.br/sipac/portal_administrativo/index.jsf#this
https://www.sipac.ufs.br/sipac/portal_administrativo/index.jsf#this
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O professor Aislan Leal Fontes informou que irá fazer parte da pós-graduação do 36 

PROMAT, que pelo menos uma vez na semana, ministrará ou não, disciplina do 37 

referido programa de mestrado em São Cristóvão. A professora Marta Élid Amorim 38 

Mateus, pediu a palavra e mencionou que, o professor Éder Mateus de Souza, está na 39 

mesma situação do professor Aislan Leal Fontes, no que concerne a participação na 40 

pós-graduação do PROMAT. Mencionou achar importante, ser ponto de pauta da 41 

próxima reunião  departamental. O chefe do departamento, o professor Rafael Neves 42 

Almeida, informou sobre o preenchimento dos Pad,s. Informou também que, o 43 

calendário acadêmico foi retificado, pois, haviam feriados específicos de Itabaiana. 44 

Informou  acerca da problemática envolvendo o quadro negro da sala  104 do Bloco D. 45 

Mencionou que a secretária do departamento, Tayná Menezes Lima, entrou em contato 46 

com a equipe responsável, onde foi mencionado que as colaboradoras responsáveis pela 47 

limpeza, não estão usando produtos que comprometam a integridade do quadro negro. 48 

Em tempo, o chefe do departamento, o professor Rafael Neves Almeida, mencionou 49 

que foi aberto um chamado para o quadro negro ser substituído, tendo em vista que o 50 

mesmo está na eminência de derruir. Informou ainda que, as inclusões foram realizadas 51 

respeitando o limite de vagas. Frisou que houve excepcionalidade com a disciplina 52 

ministrada pelo professor Wagner Ferreira Santos. Relatou que entrou em contato com 53 

o mesmo, e que lhe foi concedida a permissão para incluir, excedendo o limite de vagas. 54 

Informou que os estágios estão em andamento. A professora Viviane de Jesus Lisboa 55 

Aquino informou que cadastrou um projeto de extensão no sigaa, a fim de incentivar os 56 

discentes a produzirem vídeos que possam ser postados no instagram do Dmai, para os 57 

discentes terem acesso, tendo em vista que os discentes acessam as redes sociais se 58 

comparado a page do departamento . Frisou que os discentes deram a ideia de colocar 59 

informações sobre os professores no instagram do departamento. Relatou que a chefia 60 

do departamento, havia solicitado tais informações pelo e-mail. Mencionou ainda que, a 61 

professora Marta Élid Amorim Mateus sugeriu que as informações fossem coletadas do 62 

currículo lattes. Mencionou ainda que  houve a sugestão de envio de fotos, de cada 63 

docente que integra o departamento. Desta forma, a professora Viviane de Jesus Lisboa 64 

Aquino, pediu a anuência de todos (as) para o uso de imagem bem como reforçou que 65 

para que as informações fossem coletadas do lattes, os docentes teriam que atualizar. 2° 66 

Ponto de Pauta. Aprovação da ata da 08° reunião ordinária. O chefe do 67 

departamento, o professor, Rafael Neves Almeida, colocou em discussão ata. 68 

Mencionando que as alterações sugeridas, foram alteradas e devidamente corrigidas. 69 

Sendo assim, colocou em votação a ata da 08° reunião do conselho departamental. Não 70 
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havendo manifestações contrárias, a ata foi aprovada. 3° Ponto de Pauta. Discussão 71 

dos procedimentos relativos aos projetos de extensão.  O ponto de pauta foi 72 

solicitado pelo professor Aislan Leal Fontes. O chefe do departamento passou a palavra 73 

para o professor Aislan Leal Fontes. O professor Aislan Leal fontes, proferiu uma 74 

indagação. Esta a respeito do relatório do ciclo de palestras, acerca da necessidade de 75 

ser apreciado em reunião departamental. O chefe do departamento, o professor, Rafael 76 

Neves Almeida, em resposta, mencionou que não se faz necessário, tendo em vista que 77 

não precisou de Ad referendum. A professora Teresa Cristina Etcheverria mencionou 78 

que, os relatórios devem constar no sistema, não havendo a necessidade de ser 79 

apreciado em reunião. Prosseguiu sua fala, explanando que os relatórios de pesquisa 80 

corriqueiramente são entregues no departamento, sem a necessidade de aprovação. O 81 

chefe do departamento, o professor, Rafael Neves Almeida, sugeriu que fosse colocado 82 

como ponto de pauta, no intuito de decidir se os relatórios de pesquisa serão submetidos 83 

à apreciação do conselho departamental. Perguntou ao interessado, se o mesmo, julga 84 

necessário incluir como ponto de pauta. O professor, Aislan Leal Fontes, em resposta, 85 

mencionou que se não há Ad Referendum, não há necessidade de incluir o ponto de 86 

pauta. Em seguida, indagou a respeito do projeto, se o mesmo necessitaria ser apreciado 87 

em reunião. O chefe do departamento, o professor, Rafael Neves Almeida, deu o 88 

seguinte encaminhamento: Projetos de extensão já consolidados no departamento, não 89 

precisam passar em reunião departamental. Projetos individuais que não passaram por 90 

instâncias superiores, precisam de  discussão um (a) relator(a), consequentemente, 91 

passar em reunião. O chefe do departamento, o professor, Rafael Neves Almeida, 92 

colocou em discussão os encaminhamentos. Não havendo discussão. Foram colocados 93 

em votação. Não havendo manifestações contrárias, os encaminhamentos relativos a 94 

projetos de extensão, foram aprovados.  4° Ponto de Pauta. Apreciação da 95 

deliberação Ad referendum referente a participação do Prof. Msc. Samuel Brito 96 

Silva como colaborador do evento. 2023-Acolhimento UFS-Itabaiana. O professor 97 

do departamento, o professor Rafael Neves Almeida, colocou em discussão o Ad 98 

Referendum concernente à participação do professor Samuel Brito Silva como 99 

colaborador do evento já mencionado no texto. Não houve discussão. Foi colocado em 100 

votação. Não houve manifestações contrárias, o ad referendum referente a 101 

participação do Prof. Msc. Samuel Brito Silva como colaborador do evento. 2023-102 

Acolhimento UFS-Itabaiana foi aprovado. 5° Ponto de Pauta. Apreciação da 103 

deliberação Ad Referendum referente a participação do Prof. Dr. Aislan Leal 104 

Fontes (coordenador); do Prof. Dr. Charles Braga Amorim (Coordenador 105 
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Adjunto) e do Prof. Msc. Samuel Brito Silva no projeto de extensão: 2023 – Ciclo 106 

de palestras DMAI para 2023. O chefe do departamento, o professor, Rafael Neves 107 

Almeida, colocou em discussão, o Ad Referendum citado. Não houve discussão. Foi 108 

colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, o ad referendum 109 

referente a participação do Prof. Dr. Aislan Leal Fontes (coordenador); do Prof. 110 

Dr. Charles Braga Amorim (Coordenador Adjunto) e do Prof. Msc. Samuel Brito 111 

Silva no projeto de extensão: 2023 – Ciclo de palestras DMAI para 2023, foi 112 

aprovado. 6° Ponto de Pauta. Apreciação do parecer do projeto da Profa. Dra. 113 

Érica Santana Silveira Nery intitulado: Ludomatemática: Pensando e repensando 114 

recursos Didáticos. Relatora. Profa. Dra. Teresa Cristina Etcheverria. O chefe do 115 

departamento, o professor Rafael Neves Almeida, franqueou a palavra para a professora 116 

Teresa Cristina Etcheverria. A professora Teresa Cristina Etcheverria fez uma breve 117 

leitura do parecer, sendo este: Diante do exposto, somos de parecer favorável à 118 

aprovação do projeto de pesquisa “Ludomatemática: pensando e repensando recursos 119 

didáticos lúdicos” de autoria da professora Érica Santana Silveira Nery para o período 120 

de Janeiro de 2023 a Janeiro de 2024. Após a leitura do parecer, o chefe do 121 

departamento, o professor, Rafael Neves Almeida colocou em discussão o parecer 122 

emitido pela professora Teresa Cristina Etcheverria. Não houve discussão. Foi colocado 123 

em votação. Não houve manifestações contrárias.  O parecer emitido pela Professora 124 

Teresa Cristina Etcheverria foi aprovado. 7° Ponto de pauta. Coordenação do 125 

núcleo do Programa de Apoio Pedagógico Licenciandos na Escola (PROLICE) 126 

pela Profª Drª Érica Santana Silveira Nery. O chefe do departamento, o professor, 127 

Rafael Neves Almeida,  mencionou que, a professora Érica Santana Silveira Nery, fez 128 

parte do PROLICE, tendo seu projeto aprovado. A professora Érica Santana Silveira 129 

Nery, mencionou ressalva, sendo esta:  O referido programa está em fase de inscrição, 130 

que iniciou a partir do dia 11 de janeiro do presente ano. Obtendo um total de 12 131 

inscritos, destes, 10 discentes solicitaram bolsas e 2 bolsas para voluntários. Mencionou 132 

que para execução do projeto, é necessário três discentes aptos a serem bolsistas. O 133 

chefe do departamento mencionou que como gera atribuição na carga horária docente, é 134 

necessário que a participação da docente como coordenadora, passe em reunião. O 135 

chefe do departamento, o professor, Rafael Neves Almeida colocou em discussão a 136 

participação da professora ÉRICA Santana Silveira Nery como coordenadora do 137 

Prolice. Não havendo. A participação foi colocada em votação. Não havendo 138 

manifestações contrárias, a participação da professora Érica Santana Silveira 139 

Nery, como coordenadora do Prolice, foi aprovada.  8° Ponto de Pauta. Apreciação 140 
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do projeto da Profa. Dra. Marta Élid Amorim Mateus intitulado: Um estudo sobre 141 

argumentação e provas na Educação Básica. Relatora. Viviane de Jesus Lisboa 142 

Aquino. A professora Viviane de Jesus Lisboa Aquino, fez uma breve leitura do 143 

parecer, sendo este: Considerando a nova abordagem trazida pela BNCC acredito que o 144 

trabalho trará grande contribuição para os estudos da Educação Matemática, sendo 145 

assim sou de parecer favorável à realização do projeto com duração de janeiro de 2023 146 

a dezembro de 2023 (12 meses). O chefe do departamento, o professor, Rafael Neves 147 

Almeida, colocou em discussão o parecer emitido pela professora Viviane de Jesus 148 

Lisboa Aquino. Não houve discussão. Foi colocado em votação. Não havendo 149 

manifestações contrárias, o parecer emitido pela professora Viviane de Jesus Lisboa 150 

Aquino, foi aprovado. 9° Ponto de Pauta. Atribuição docente para oferta 2022.2.  151 

O chefe do departamento, o professor, Rafael Neves Almeida, mencionou que a 152 

distribuição das ofertas teve que ser remanejada, tendo em vista que não houve 153 

inscritos, mediante este ocorrido, as professoras Teresa Cristina Etcheverria e Érica 154 

Santana Silveira Nery, estão compartilhando a disciplina: Laboratório de 155 

Fundamentos da Matemática, Laboratório de Ensino de Matemática com a carga 156 

horária distribuída da seguinte maneira: 2 Crh para a professora Teresa Cristina 157 

Etcheverria e 4crh para a professora Érica Santana Silveira Nery. Mencionou que a 158 

criação das disciplinas de Laboratórios foi aprovada pelo colegiado. As disciplinas são: 159 

Laboratório de cálculo Integral em várias variáveis, Laboratório de Vetores e 160 

Geometria Analítica, Laboratório de Fundamentos da Matemática e Laboratório 161 

de Ensino de Matemática. A primeira disciplina foi atribuída ao professor, Alejandro 162 

Caicedo Roque a segunda, atribuída ao professor Samuel Brito Silva, a terceira foi 163 

atribuída ao professor Aislan Leal Fontes e a quarta foi atribuída as professora Teresa 164 

Cristina Etcheverria e Érica Santana Silveira Nery. O chefe do departamento, o 165 

professor Rafael Neves Almeida, colocou em discussão a retificação da atribuição 166 

docente 2022.2. Não havendo discussão. Foi colocado em votação. Não havendo 167 

manifestações contrárias, a retificação das atribuições das ofertas 2022.2 foi 168 

aprovada. 10° Ponto de Pauta. O que ocorrer. O professor Éder Matheus iniciou esse 169 

ponto relatando sobre o seu descontentamento em relação ao calendário acadêmico dos 170 

dois próximos semestres (O semestre vigente e o próximo), onde foi salientado que o 171 

calendário não possui extensão, onde o mesmo exemplificou que os docentes possuem a 172 

quantidade de dezoito semanas para lecionar mediante a carga horária de 50 minutos 173 

hora/aula, e que o calendário deste semestre possui a quantidade máxima de 18 174 

semanas, onde foi salientado que quantidade não é suficiente (por conta de feriados) e a 175 
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sugestão relatada é que tais aulas sejam repostas aos sábados, o que tornaria tal ação 176 

inviável, por conta de que muitos alunos que moram em localidades mais distantes não 177 

obteriam transporte para vir assistir as aulas de reposição, bem como também acarretará 178 

inconsistências com outras atividades que os professores possam desempenhar. Em 179 

seguida, o professor Alan solicitou a palavra para a colocação do quadro de horários dos 180 

professores nos murais do departamento de matemática tanto dos cursos de graduação 181 

como também dos cursos de pós-graduação para que se possa deixar registrado onde o 182 

docente irá ministrar suas atividades e não apenas uma notificação verbal. A professora 183 

Marta Élid Amorim Mateus usou da palavra para relatar sobre a quantidade insuficiente 184 

de cadeiras no LEPEM, onde a mesma também relatou que o local possui uma 185 

quantidade maior de outro tipo de cadeiras, as quais não podem ser retiradas do local, 186 

fazendo com isso a ocorrência da diminuição do espaço de trabalho, onde uma 187 

possibilidade de solução para tal problema seria um levantamento de custeio de material 188 

para que este possa vir a forrar algumas cadeiras para as mesmas serem utilizadas. 189 

Também foi solicitado pela mesma o espaço de um armário que o qual se encontra na 190 

sala de reuniões do DMAI. Mencionou que elas juntamente com os monitores se 191 

comprometeriam a utilizá-la no LEPEM para que os alunos possam utilizar-se dos 192 

livros que lá estarão á disposição para que possam elaborar seus trabalhos de pesquisa.  193 

Também relatou sobre a sua disciplina de Introdução à pesquisa, na qual a mesma está 194 

apreensiva em como os estudantes precisarão sair da disciplina dela, no tocante ao 195 

conhecimento acadêmico, onde o aluno tenha facilidade no que consta a solicitação de 196 

orientação para que ele possa trabalhar em suas pesquisas, como trabalho de conclusão 197 

de curso. Para isso, a professora  Marta Élid Amorim Mateus relatou a ideia de que em 198 

determinadas aulas, alguns professores possam se apresentar e mostrar o repertório de 199 

cada docente, para que os alunos possam ter uma amplitude maior de escolhas para que 200 

estes possam buscar as informações necessárias para a elaboração de seus trabalhos de 201 

conclusão de curso, onde algumas situações foram debatidas, onde se ficou de 202 

amadurecer essa ideia no NDE. Não havendo nada mais a tratar, eu, Tayná Menezes 203 

Lima, lavrei a presente ata que após lida, discutida e colocada em votação, será assinada 204 

pelos presentes. Centro Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, ao décimo nono 205 

dia do mês de janeiro de dois mil e vinte e três.  206 
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A reunião foi convocada e presidida pelo chefe do departamento o professor Rafael 4 

Neves Almeida e contou com a presença dos membros professores: Aislan Leal Fontes, 5 

Alan Almeida Santos, Alejandro Caicedo Roque, Charles Braga Amorim, Éder Mateus 6 

de Souza, Érica Santana Silveira Nery, Fábio Lima Santos, Marta Élid Amorim Mateus, 7 

Mateus Alegri, Ricardo Nicasso Benito, Samuel Brito Silva, Teresa Cristina 8 

Etcheverria, Viviane de Jesus Lisboa Aquino e Wagner Ferreira Santos. Presentes os 9 

Representantes Discentes: Suelaine dos Santos Montalvão e Dênisson Bispo dos Santos. 10 

Havendo quórum, o presidente deu início a reunião fazendo a leitura da pauta. O chefe 11 

do departamento, o professor, Rafael Neves Almeida, colocou em discussão as 12 

inclusões do Ponto de pauta, sendo estes: 7° Ponto de Pauta. Eleições do coordenador 13 

(a) de TCC. Ponto de pauta solicitado pela Profa. Viviane de Jesus Lisboa Aquino. O 14 

Prof. Charles Braga Amorim solicitou a inclusão do seu nome no seguinte ponto de 15 

pauta. 3° Ponto de Pauta. Apreciação da deliberação dos Profs. Aislan Leal Fontes e 16 

Éder Mateus de Souza, no programa de Pós-graduação do PROMAT e Prof. Charles 17 

Braga Amorim no PROFMAT Não houve discussão. Foi colocado em votação. As 18 

inclusões dos pontos de pauta foram aprovadas. Desta forma, os pontos de pauta 19 

ficaram distribuídos da seguinte maneira: 1° Ponto de Pauta. Informes; 2° Ponto 20 

de Pauta. Aprovação da ata da 01° Reunião ordinária; 3° Ponto de pauta. 3° Ponto 21 

de Pauta. Apreciação da deliberação dos Profs. Aislan Leal Fontes e Éder Mateus 22 

de Souza, no programa de Pós-graduação do PROMAT e Prof. Charles Braga 23 

Amorim no PROFMAT; 4° Ponto de Pauta. Apreciação do parecer do processo do 24 

Projeto de Extensão da Profa. Viviane de Jesus Lisboa Aquino; 5° Ponto de Pauta. 25 

Discussão acerca da regra referente ao arquivamento das gravações das reuniões; 26 

6°Atribuição docente para turma individual; 7° Ponto de Pauta. Eleições do 27 

coordenador (a) de TCC; 8° Ponto de Pauta. Pad’s. 9° Ponto de Pauta. O que 28 

ocorrer. Os trabalhos foram iniciados Informes: O chefe do departamento, o Prof 29 

Rafael iniciou o ponto de pauta, o qual o professor Éder Mateus ressalvou que as 30 

inscrições para os minicursos da SEMAT estão abertas e a abertura da sessão de 31 

posteres para os alunos. A professora Marta informou que a avaliação do quadro da 32 

CAPES já havia se encerrado e a classificação obtida foi A4 e também o projeto 33 

FAPTEC juntamente com o departamento de Geografia resultante em um ATLAS já 34 

está disponível em versão on-line, onde posteriormente será disponibilizada em versão 35 

impressa sobre a rede pública de educação em Sergipe. O presidente Rafael informou 36 

que a contratação da professora Marta Lizeth Hoyos Calcache, onde a publicação no 37 

diário oficial já foi feita, no entanto talcontratação poderá atrasar um pouco, ao passo 38 

que a mesma não é brasileira, ao passo que ainda precisará analisar toda a 39 

documentação para que esta possa vir exercer as suas funções trabalhistas nessa 40 

instituição de ensino, no departamento de Matemática. 2° Ponto de Pauta. Aprovação 41 
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da ata da 01° Reunião ordinária. O chefe do departamento, Rafael, mencionou que o 42 

Prof. Alan Almeida Santos, sugeriu alterações e leu em voz alta. A Profa. Teresa 43 

Cristina segeriu que a ata fosse votada na reunião seguinte. O chefe do departamento, 44 

Prof. Rafael, colocou em discussão a sugestão da Profa. Teresa. Não houve discussão. 45 

Foi colocada em votação. A sugestão da Profa. Teresa Cristina em submeter a ata para 46 

votação na reunião seguinte, foi aprovada, com voto contrário do Prof. Alan. 3° Ponto 47 

de pauta. Apreciação da deliberação dos Profs. Aislan Leal Fontes e Éder Mateus 48 

de Souza no programa de Pós Graduação PROMAT.  O Prof, Charles Braga 49 

solicitou a inclusão de seu nome no ponto de pauta, visto que, ele participará do 50 

Programa de Pós Graduação Profmat. O Prof. Éder Mateus mencionou que houve um 51 

edital de credenciamento como colaborador. Destacou que ele e o Prof. Aislan 52 

participaram do referido edital. Desta forma, estão como colaboradores do Promat e o 53 

Prof. Charles do Profmat. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, colocou em 54 

discussão. Foi colocado em votação. A participação dos Profs. Aislan Leal Fontes, Éder 55 

Mateus de Souza ambos no Promat e Charles Braga Amorim no Profmat, foi aprovada. 56 

4° Ponto de Pauta. Apreciação do parecer do processo do Projeto de Extensão da 57 

Profa. Viviane de Jesus Lisboa Aquino. O chefe do departamento, o prof. Rafael, 58 

passou a palavra para o prof. Ricardo Nicasso Benito. O Prof. Ricardo fez uma breve 59 

leitura do parecer, sendo este: Portanto, sou de parecer favorável a execução do projeto 60 

como proposta, salvo melhor Juízo.  O chefe do departamento, Rafael, colocou em 61 

discussão o parecer emito pelo Prof. Ricardo. Não houve discussão. Foi colocado em 62 

votação. O parecer do Prof. Ricardo Nicasso Benito, foi aprovado. 5° Ponto de 63 

Pauta. Discussão acerca da regra referente ao arquivamento das gravações das 64 

reuniões. O chefe do departamento, Rafael Neves Almeida, mencionou a existência de 65 

uma ata do ano de dois mil e doze, referente ao arquivamento dos aúdios. Destacou que 66 

são uns recursos amplamente utilizado para a redação das atas, contudo, necessitava 67 

saber das opiniões dos conselheiros a respeito do arquivamento. Frisou que há época, a 68 

Profa Karly Alvarenga sugeriu o arquivamento histórico dos áudios. Já o Prof Murilo 69 

Sampaio há época, foi contrário ao arquivamento histórico dos mesmos. O chefe do 70 

departamento, Rafael Neves Almeida, indagou aos conselheiros como seria, caso o 71 

encaminhamento fosse o arquivamento dos áudios. Em resposta, o prof. Wagner 72 

Ferreira Santos, mencionoui que, levando-se em consideração que ata é um documento 73 

e que após assinada, não pode ser mais alterada, não há necessidade de manter as 74 

gravações dos áudios para as reuniões. Contudo, é importante que o áudio seja 75 

repassado, caso algum (a) docente tenha dúvida.  Destacou ainda em sua fala, que o 76 

acesso a gravação, deve ser feito na secretaria do departamento. A Profa Marta Élid 77 

Amorim Mateus sugeriu que o compatilhamento do áudio seja feito via nuvem. O prof. 78 

Alejandro Caicedo Roque, segeriu que os áudios concernentes as reuniões ficassem 79 

arquivados por três meses. Após esse período, caso o áudio não seja solicitado, ser 80 

descartado.  O Prof. Samuel Brito Silva, recomendou que o compartilhamento do áudio 81 

fosse público. O Prof. Charles Braga Amorim, indagou qual a necessidade do 82 

compartilhamento do áudio ser público. O chefe do departamento, Rafael Neves 83 

Almeida, menconou que para o compartilhamento do áudio ser público, teria de 84 

solucionar a questão de suporte técnico. O prof Wagner Ferreira Santos mencionou que 85 
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a problemática de suporte pode ser solucionada, criando-se contas de e-mails, para o 86 

suporte concernente ao armazenamento. Contudo, mencionou entender que, a questão 87 

majoritária é que o áudio auxulia na redação da ata, havendo a necessidade de manter o 88 

áudio, enquanto a ata não for totalmente finalizada, posteriormente, o áudio poderia ser 89 

excluído.  No que diz respeito ao compartilhamento ser público ou não, frisou que seria 90 

criado conteúdos que só esgotariam o armazenamento. O Prof. Alan Almeida Santos, 91 

relatou não compreender a problemática envolvendo o compartilhamento dos áudios das 92 

reuniões, tendo em vista que os  mesmos podem ser utilizados como instrumentos de 93 

conferência de falas.O prof. Wagner Ferreira Santos, recomendou que links com acesso 94 

aos aúdios das reuniões sejam criados e disponibilizados na page do departamento. O 95 

Prof. Alejandro Caicedo Roque, alertou que, o compartilhamento das informações 96 

referentes aos áudios das reuniões, pode ser perigoso, visto que, na internet, as pessoas 97 

podem utilizar os áudios, para outras finalidades O chefe do departamento, Rafael, 98 

colocou em discussão o seguinte encaminhado: os aúdios das reuniões do conselho 99 

departamental do curso de Matemática serão disponibilizados em link, (somente 100 

para os conselheiros) com envio para o e-mail juntamento com a convocatória e ata 101 

da reunião anterior.  O referido ponto de pauta foi colcado em discussão. Não houve 102 

discussão. Foi colcoado em votação.  O encaminhamento mencionado foi aprovado, 103 

com um voto contrário do Prof. Charles Braga Amorim. 6° Ponto de pauta. 104 

Atribuição docente para turma individual. O Chefe do departamento, Rafael, 105 

mencionou que houve solicitações de turma individual e que a oferta, foi aprovada em 106 

reunião do colegiado, ocorrida em 02.02.2023. O prof. Éder Mateus de Souza, se 107 

disponibilizou a lecionar a disciplina Cálculo Complexo I, solicitada pelo discente José 108 

Jardel Rezende Carvalho. O prof. Fábio Lima Santos, se dispôs a lecionar a disciplina 109 

Álgebra Linear solicitada pela discente Mirley Cruz Passos.   O chefe do departamento, 110 

Rafael, colocou em discussão o referido ponto de pauta. Foi colocado em votação. A 111 

tribuição docente para a turma individual da disciplina Álgebra Linear com o prof 112 

Fábio Lima Santos e a disciplina Cálculo Complexo I com o Prof. Éder Mateus de 113 

Souza foi aprovada. 7° Ponto de Pauta. Eleição de coordenador do TCC. O chefe 114 

do departamento, o prof. Rafael franqueou a palavra para a profa. Viviane de Jesus 115 

Lisboa Aquino. A profa Viviane A profa Viviane relatou que, na reunião do 116 

departamento, já havia sido conversado sobre a necessidade de se trazer a discussão 117 

referente ao TCC. Frisou que já existem discentes cursando a disciplina Introdução à 118 

Pesquisa que podem se matricular em  TCC no próximo 119 

semestre.  Relatou  que  a  temática  foi  discutida  em  reunião  do  NDE e nesta a 120 

regulamentação  foi  consultada constando no próprio PPC que os docentes podem ter 121 

até três orientandos para TCC e que a decisão de distribuição entre docentes e discentes, 122 

confere ao coordenador (a) de TCC, ou seja, a mediação é feita por ele (a). Após a 123 

discussão, a profa. Viviane sugeriu que, a coordenadora de TCC seja a profa. Érica 124 

Santana Silveira Nery. A profa. Érica sugeriu 125 

que  a  coordenadora  de  TCC  seja  a  profa.  Marta  Élid  Amorim  Mateus tendo em 126 

vista que esta ministra a disciplina de introdução à Pesquisa no atual semestre.O chefe 127 

do departamento colocou em discussão o nome da profa Érica como corrdenadora de 128 

TCC. Não houve discussão. Foi colcoado em votação. A profa Érica foi eleita 129 
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coodenadora de TCC por unanimidade de votos. 8° Ponto de Pauta. Apreciação 130 

dos Pad’s. O chefe do departamento, o Prof. Rafael Neves Almeida, deu início a 131 

exposição dos PAD’s. O Primeiro PAD a ser exposto foi o do professor Aislan Leal 132 

Fontes. O Presidente do conselho colocou em discussão o PAD do Prof. Aislan Leal 133 

Fontes. Não houve discussão. Foi colocado em votação. O PAD do Prof. Aislan Leal 134 

Fontes, foi aprovado. O próximo PAD a ser exposto, foi o do Prof. Alan Almeida 135 

Santos. Foi colocado em discussão. Não havendo discussão, foi colocado em votação. O 136 

PAD do Prof. Alan Almeida Santos, foi aprovado. Em sequência, O PAD do Prof. 137 

Alejandro Caicedo Roque foi exposto. Posteriormente, foi colocado em discussão. Foi 138 

sugerido ao Prof. Alejandro Caicedo Roque que, ajuste a carga horária da disciplina de 139 

mestrado do período anterior, pois ela só apareceu defasada neste período. Reitera-se 140 

que no que diz respeito à carga horária da disciplina de mestrado, o sistema não permite 141 

a inclusão direta, tendo em vista tal fator, deixa-se registrado na referida ata. O PAD do 142 

Prof. Alejandro Caicedo Roque, foi aprovado com as recomendações mencionadas. 143 

Dando continuidade, o próximo PAD a ser exposto foi o do Prof. Charles Braga 144 

Amorim. O PAD do Prof. Charles Braga Amorim foi colocado em discussão. Não 145 

houve discussão. Foi colocado em votação. O PAD do Prof. Charles Braga Amorim foi 146 

aprovado. O próximo PAD a ser exposto foi o do Prof. Éder Mateus de Souza. O PAD 147 

do Prof. Éder Mateus de Souza foi colocado em discussão. Os conselheiros 148 

recomendaram que o Prof. Éder Mateus de Souza inclua em seu PAD, a turma de 149 

Ensino Individual de Cálculo Complexo I, que ministrará as aulas. Reitera-se que a 150 

disciplina de Mestrado Álgebra Linear, não pode ser incluída no PAD, pois, o sistema 151 

não permite a inclusão direta. Foi colocado em votação. O PAD do Prof. Éder Mateus 152 

de Souza foi aprovado, com as recomendações mencionadas. Em seguida, O PAD da 153 

Profa. Érica Santana Silveira Nery foi exposto. O PAD da profa. Érica Santana Silveira 154 

Nery, foi colocado em discussão. Os conselheiros recomendaram a alteração das 155 

consultorias ad hoc das revistas: Baiana de Educação Matemática e do Benjamin 156 

Constant de extensão para pesquisa e de editora da Revisem também, de extensão para 157 

pesquisa. O PAD da Profa. Érica Santana Silveira Nery, foi colocado em votação. O 158 

PAD da Profa. Érica Santana Silveira Nery foi provado com as recomendações 159 

mencionadas. Em sequência, o PAD da profa. Marta Élid Amorim Mateus foi exposto. 160 

Consequentemente, foi colocado em discussão. O Prof. Éder Mateus de Souza, 161 

recomendou que, ficasse registrado em ata que o sistema não permite que a carga 162 

horária da disciplina do mestrado (Metodologia de Pesquisa em Ensino) seja incluída 163 

diretamente. Foi colocodo em discussão. Foi colocado em votação. O PAD da Profa. 164 

Marta Élid Amorim Mateus, foi aprovado com as recomendações mencionadas. O 165 

próximo PAD a ser exposto foi o do Prof. Mateus Alegri. Oreferido PAD foi posto em 166 

discussão. Não houve discussão. Foi colocado em votação. O PAD do Prof. Mateus 167 

Alegri foi aprovado. Em sequência o PAD exposto foi o do chefe do departamento, o 168 

Prof. Rafael Neves Almeida. O PAD foi colocado em discussão. Foi colocado em 169 

votação. O PAD do Prof. Rafael Neves Almeida, foi aprovado. Continuando, o próximo 170 

PAD exibido foi o do Prof. Ricardo Nicasso Benito. O PAD do Prof. Ricardo Nicasso 171 

Benito foi colocado em discussão. Não houve discussão. O PAD do Prof. Ricardo 172 

Nicasso Benito foi colocado em votação. O PAD do Prof. Ricardo Nicasso Benito, foi 173 
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aprovado. O PAD subsequente a ser apresentado, foi o do Prof. Samuel Brito Silva. O 174 

PAD do Prof. Samuel Brito Silva, foi colocado em discussão. Não houve discussão. 175 

Não havendo discussão, foi colocado em votação. O PAD do Prof. Samuel Brito Silva 176 

foi aprovado. Próximo PAD a ser apresentado, foi o da Profa. Teresa Cristina 177 

Etcheverria. O PAD da Prof.ª Teresa Cristina Etcheverria foi colocado em discussão. A 178 

Profa. Teresa Cristina Etcheverria sugeriu que o PAD fosse ajustado, pois, esqueceu-se 179 

de registrar a participação na comissão de acompanhamento do processo de Estágio 180 

Probatório da Profa. Érica Santana Silveira Nery.O PAD da Profa. Teresa Cristina 181 

Etcheverria foi aprovada com as recomendações mencionadas. O próximo PAD a ser 182 

analisado, foi o da Profa. Viviane de Jesus Lisboa Aquino. O PAD foi colocado em 183 

discussão. Não houve discussão. Reitera-se que, a disciplina ministrada no mestrado, 184 

sendo esta: Matemática discreta não foi incluída no PAD, pois o sistema não permite tal 185 

inclusão. O referido PAD foi colocado em discussão. Não havendo discussão, foi 186 

colocado em votação. O PAD da Profa.Viviane de Jesus Lisboa Aquino foi aprovado. 187 

Dando continuidade, o PAD a ser apresentado, foi o do Prof. Wagner Ferreira Santos. 188 

Foi colocado em discussão, não havendo discussão, foi colocado em votação. Último 189 

PAD a ser apresentado, foi o do Prof. Fábio Lima Santos. O chefe do departamento, o 190 

Prof. Rafael Neves Almeida, colocou em discussão o PAD, do Prof. Fábio Lima Santos. 191 

Não houve discussão. Foi colocado em votação. O PAD do Prof. Fábio Lima Santos, foi 192 

aprovado. 9° Ponto de Pauta. O que ocorrer. O professor Alan Almeida Santos, 193 

iniciou o ponto de pauta ressalvando a insistência da exposição do quadro de horários 194 

do curso de pós-graduação, bem como as suas respectivas salas e local de trabalho, o 195 

qual o mesmo já havia feito tal solicitação em reuniões anteriores. O professor Wagner 196 

fez uma ressalva de que as atas estão sendo enviadas em formato. Docx, então o mesmo 197 

solicitou que as atas fossem enviadas em formato.pdf, exemplificando que, quando o 198 

documento está em formato .docx é aberto em aparelhos celulares, ele fica totalmente 199 

desconfigurado, e em formato .pdf o arquivo fica mais acessível a visualização sem 200 

desconfiguração. Não havendo discussão, foi aprovado.  Não havendo nada mais a 201 

tratar, eu, Tayná Menezes Lima, lavrei a presente ata que após lida e assinada pelos 202 

presentes, Centro Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, ao nono dia de 203 

fevereiro de dois mil e vinte e três.  204 
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     A reunião foi convocada e presidida subchefe do departamento o Prof. Fábio Lima Santos, 1 

pois, o chefe do departamento, o Prof. Rafael Neves Almeida, por motivos pessoais precisou 2 

ausentar-se, e contou com a presença dos membros professores: Aislan Leal Fontes, Alejandro 3 

Caicedo Roque, Charles Braga Amorim, Éder Mateus de Souza, Érica Santana Silveira Nery, 4 

Fábio Lima Santos, Marta Élid Amorim Mateus, Ricardo Nicasso Benito, Samuel Brito Silva , 5 

Teresa Cristina Etcheverria,Viviane de Jesus Lisboa Aquino e Wagner Ferreira Santos. 6 

Membros professores ausentes com justificativa: Alan Almeida Santos e Mateus Alegri. 7 

Presentes os Representantes Discentes: Suelaine dos Santos Montalvão e Dênisson Bispo dos 8 

Santos. Havendo quórum, o presidente deu início a reunião fazendo a leitura da pauta. A pauta 9 

foi colocada em discussão. Não havendo discussão, foi colocada em votação. A pauta foi 10 

aprovada por unanimidade. Os trabalhos foram iniciados  Informes: O Prof. Éder informou 11 

que na semana subsequente, ocorrerá a XV SEMAT e aproveitou para agradecer a todos (as) 12 

contribuíram de alguma forma para a realização do evento. Solicitou que os profs. (as) 13 

falassem em sala para os discentes se inscreverem não só nas palestras, bem como nos mini 14 

cursos que serão ofertados, tendo em vista que a carga horária vai ser atribuída de acordo com 15 

a participação do discente. Solicitou aos (as) docentes que durante as palestras  das 13:00 h às 16 

17:00h, que liberem os discentes, para que possam acompanhar as palestras. Informou ainda 17 

que as palestras estão ocorrendo no SEST/SENAT, levando-se em consideração que o 18 

auditório do Campus está em reforma e que de  qualquer forma, não haveria disponibilidade 19 

para a ocorrênca do evento no miniauditório do Campus, pois, não comporta o quantitativo de 20 

poarticipantes. Frisou que foi feito um contrato de adesão com o SEST/SENAT, para a 21 

ocorrência do referido evento. Destacou que haverá transporte disponível para o deslocamento 22 

daqueles que tiverem interesse em participar. Mencionou que o transporte sairá da entrada da 23 

UFS. Mencionou também, que foi enviado um e-mail para os docentes solicitando a 24 

contribuição para a realização de um coffee break.  Informou ainda sobre a palestra do Prof. 25 

Marcelo Fernandes, no ciclo de palestras, na sala 008 bloco D. O prof. Alejandro mencionou 26 

que o quadro branco da sala 104, foi substituído. Aproveitou a oportunidade para agradecer o 27 

empenho da gestão. Informou ainda sobre o computador da sala 104 que ora funciona, ora não 28 

funciona. O Prof. Éder relatou ser de extrema importância, citar tais tipos de problemáticas, a 29 

fim de que as mesmas sejam solucionadas.  2° Ponto de Pauta. Aprovação da ata da 01° 30 

Reunião ordinária. Aprovação da ata da 02° Reunião ordinária. O subchefe, o Prof. Fábio, 31 

mencionou que, os conselheiros haviam recebido pelo e-mail a ata (01° reunião ordinária do 32 

conselho departamental) com as alterações sugeridas pelo Prof. Alan bem como receberam a 33 

versão sem as alterações sugeridas pelo prof. Alan, ou seja, a ata enviada originalmente. O 34 

subchefe, Prof. Fábio colocou em votação ambas as versões. A ata da 01° reunião ordinária 35 

com as alterações sugeridas pelo Prof. Alan foi aprovada. Aproveitou a oportunidade e 36 

mencionou que ata da 02° reunião teve sugestões de alterações da Profa. Viviane, e que as 37 



SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CENTRO CAMPUS PROF. ALBERTO CARVALHO 

 

alterações já constam em ata. A Profa. Viviane esclareceu que, as alterações diziam respeito a 38 

erros ortógraficos e de concordância, não alterando o sentido central da ata. A ata foi colocada 39 

em discussão. Não houve discussão. Foi colocada em votação. A ata da 02° reunião 40 

ordinária do conselho departamental foi aprovada. 3° Ponto de Pauta. Apreciação da 41 

deliberação Ad Referendum referente a liberação da atividade de extensão intitulada: 42 

XV Semana da Matemática de Itabaiana XV Semat. O subchefe, o Prof. Fábio, colocou em 43 

discussão o Ad Referendum concernente a liberação da atividade de extensão intitulada: XV 44 

Semana da Matemática de Itabaiana XV Semat. Não houve discussão. O Ad Referendum foi 45 

colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, o ad referendum foi aprovado. 46 

4° Eleição para composição do colegiado do curso pelo biênio 2023-2025. O subchefe, o 47 

prof. Fábio esclareceu antes de dar início a votação que, o colegiado do curso é composto por 48 

oito docentes do departamento e um (a) docente do departamento de Educação e tem como 49 

presidente, o chefe do departamento, neste momento o Prof. Rafael. Esclareceu ainda que a 50 

vigência dos membros do colegiado é de dois anos. Destacou ainda que a renovação do 51 

conselho colegiado funciona da seguinte forma: quatro docentes são votados, com vigência de 52 

dois anos posteriormente, os quatro docentes restantes são votados ,com vigência de 1 ano.  53 

Mencionou que, os professores que encerraram a vigência foram: Alejandro Caicedo Roque, 54 

Éder Mateus de Souza, Marta Élid Amorim Mateus e Viviane de Jesus Lisboa Aquino. Os 55 

docentes que permanecem e não podem ser votados: Fábio Lima Santos, Teresa Cristina 56 

Etcheverria , Ricardo Nicasso Benito e Wagner Ferreira Santos e o presidente colegiado, por 57 

ser membro nato. O subchefe, o Prof. Fábio, sugeriu que o critério de desempate fosse o 58 

docente que tem mais tempo na UFS. Colocou em discussão a sugestão. Não houve discussão. 59 

Foi colocada em votação. Não havendo manifestações contrárias e sugestão aprovada, o 60 

subchefe, o Prof. Fábio, deu início à votação. Após o término da votação,  foram apurados 14 61 

votos. Reitera-se que, não houve interferências no resultado. Os quatro primeiros mais votados 62 

foram eleitos titulares para o biênio 2023-2025, e os dois subsequentes aos titulares, foram 63 

eleitos membros suplentes. A profa. Érica com 10 votos, o Prof. Charles com 9 votos, a Profa. 64 

Viviane com 8 votos e o prof. Alejandro com 7 votos, a Profa. Marta com 6 votos, o Prof. Éder 65 

com 5 votos, o Prof. Samuel com 5 votos, o Prof. Aislan com 3 votos, O Prof. Alan com 2 66 

votos e o Prof. Mateus com 1 voto. Salienta-se que, o resultado foi homologado pelo cologiado 67 

do curso. 5°Ponto de Pauta. Deliberação sobre padronização de modelo .docx e .tex para 68 

TCC.  O subchefe, o Prof. Fábio, franqueou a palavra para a Prof. Érica. A profa. Érica, 69 

mencionou que já havia uma conversa para o modelo de TCC ser padronizado, tendo como 70 

sugestões de modelo .docx e .tex. A Profa. Viviane destacou que, a ideia de padronizar é 71 

louvável, contudo, deve-se seguir as normas mais atuais da ABNT. Caso as normas da ABNT 72 

mudem, consequentemente, o modelo será atualizado, a fim de acompanhar as atualizações. A 73 

Profa. Érica, frisou que o intuito do modelo é para auxiliar os discentes, ao menos na 74 

estruturação do TCC, algo mais concernente a templates e Layout.  A Profa. Viviane sugeriu 75 

que fosse formada uma comissão que ficasse a frente de ambos modelos de documentos 76 

citados. O subchefe, o prof. Fábio, colocou em discussão a padronização dos modelos. Não 77 

houve discussão. Foi colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, a 78 

padronização dos modelos .doc e. tec para TCC, foi aprovada. Após a votação, foi formada 79 

a comissão para ficar à frente dos modelos .docx e.tex. As profas. Marta e Érica se dispuseram 80 

a ficar a frente do modelo .docx. Os Profs. Aislan e Charles se dispuseram a ficar com o 81 

modelo .tex.  O subchefe, o Prof. Fábio, colocou em discussão os nomes que se dispuseram a 82 

ficar à frente dos modelos .docx e .tex. Não houve discussão. Foi colocado em votação. Não 83 

havendo manifestações contrárias, os nomes da Profa. Érica, Profa. Marta, Prof. Aislan e 84 

Charles foram aprovados. O que ocorrer. O Prof. Éder ocorreu sobre as aulas do Profmat, 85 
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estas iniciam no dia 10/03/23 nas salas 108 e 109 no bloco C. Prosseguiu mencionando que a 86 

turma nova terá aula normalmente. Relatou que a turma antiga não terá aula, no dia 10/03/23, 87 

em virtude do exame de qualificação. Não havendo discussão, foi aprovado. A Profa. Marta, 88 

discorreu que, as atividades na Pós-Graduação iniciarão na semana subsequente, no Campus de 89 

São Cristóvão na didática 7. A Profa. Marta Élid Amorim Mateus, fez um breve relato de um 90 

acontecimento na reunião do CONSU mencionando que, na referida reunião, foi citada uma 91 

parceria que a Universidade Federal de Sergipe, tem com a secretaria de Educação. Prosseguiu 92 

relatando que, a vice-diretora do Campus, a Profa. Joelma Carvalho Vilar, que estava como 93 

diretora interina, indagou a respeito da temática do projeto (Educa Mais) buscando-se 94 

compreender de forma mais ampla, sobre o projeto, no intuito de colaborar com o referido e 95 

quais interesses representa, tendo em vista que não houve participação do Campus Prof. 96 

Alberto Carvalho. Frisou que como resposta, o Prof. Rosalvo, solicitou que o diretor do 97 

Campus, o Prof. Victor Hugo Vitorino Sarmento, fizesse um pedido formal, para saber mais 98 

afundo sobre o projeto. De acordo com a Profa. Marta, não houve respeito por parte do Prof. 99 

Rosalvo, tendo em vista que a Profa. Joelma estava na reunião como diretora interina. 100 

Destacou ainda, que a atitude do vice-reitor, foi de cunho machista e deselegante. Destacou 101 

que, a atitude do Prof. Rosalvo, reverberou no âmbito acadêmico. Realizou a leitura da nota de 102 

repúdio, sendo esta: “Repudiamos a atitude do Prof. Rosalvo Ferreira Santos de 103 

desqualificar os questionamentos feitos pela Profa. Joelma Carvalho Vilar, a respeito do 104 

projeto Educa mais. Projeto este que foi firmado em parceria com a UFS e a prefeitura 105 

de Itabaiana, sem conhecimento da direção do Campus. Em tempo, nos solidarizamos 106 

com a Profa. Joelma Carvalho Vilar vice-diretora eleita do Campus, e na ocasião diretora 107 

em exercício, que representou o Campus de maneira exemplar e que foi vítima de atitude 108 

machista por parte da gestão superior da UFS’’. Após o termino da leitura, o subchefe, o 109 

Prof. Fábio colocou em discussão. Não houve discussão. Foi colocada em votação. A nota de 110 

repúdio lida pela profa. Marta foi aprovada.Não havendo nada mais a tratar, eu, Tayná 111 

Menezes Lima, lavrei a presente ata que após lida e assinada pelos presentes, Centro Campus 112 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, ao nono dia de março de dois mil e vinte e três. 113 
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   ATA DA 04a REUNIÃO ORDINÁRIA  

DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CURSO DE MATEMÁTICA  

 

 

Referência: 2022.2 

Data: 13/04/2023     local:  Sala de Reuniões DMAI 

 

 

A reunião foi convocada e presidida pelo chefe do departamento, o professor, Rafael 1 

Neves Almeida e contou com a presença dos membros professores: Alejandro Caicedo 2 

Roque, Alan Almeida Santos, Aislan Leal Fontes, Charles Braga Amorim, Fábio Lima 3 

Santos, Érica Santana Silveira Nery, Marta Lizeth Calvache Hoyos, Mateus Alegri, 4 

Ricardo Nicasso Benito, Samuel Brito Silva, Teresa Cristina Etcheverria, Viviane de 5 

Jesus Lisboa Aquino e Wagner Ferreira Santos. Contou com a presença do 6 

representante discente: Dênisson Bispo dos Santos. Ausentes com justificativa: Éder 7 

Mateus de Souza, Marta Élid Amorim Mateus e a representante discente: Suelaine dos 8 

Santos Montalvão. Havendo quórum, o presidente deu início à reunião fazendo a leitura 9 

da pauta. Colocou-a em discussão. Não havendo discussão, foi colocada em votação. 10 

Não havendo manifestações contrárias, a pauta foi aprovada de forma unânime. Os 11 

trabalhos foram iniciados. 1° Ponto de pauta. Informes. O Prof. Samuel mencionou 12 

sobre um edital. Este, é concernente à monitoria com duas vagas.  Destacou ser 13 

importante já serem definidos, os professores que irão submeter Vetores e Cálculo, 14 

tendo em vista que a mesma conduta foi adotada anteriormente e a importância de 15 

adotar a conduta novamente, sendo esta: Já deixar estabelecido quais docentes irão 16 

submeter ou não. O chefe do departamento, o Prof. Rafael sugeriu que após a atribuição 17 

docente ser discutida, fosse discutida a questão dos docentes que irão submeter e os que 18 

não irão submeter. O Prof. Samuel frisou que para a disciplina Álgebra Linear houve 19 

bolsa, contudo, não houve discentes interessados. O Chefe do departamento, o Prof. 20 

Rafael, indagou se a bolsa seria para ampla concorrência. A Profa. Viviane, em 21 

resposta, mencionou que, mesmo aqueles que não sejam vulneráveis 22 

socioeconomicamente, podem sim, inscrever-se para concorrer as bolsas. O chefe do 23 

departamento, o Prof. Rafael, mencionou que foi recebido um ofício, este diz respeito 24 

ao mobiliário. Destacou que foi enviado um e-mail aos docentes, a respeito do interesse 25 

dos mobiliários. Frisou que, os docentes não o responderam, contudo, tomou a iniciativa 26 

de pedir itens sendo estes: Data shows para o LEPEM, para a secretaria do 27 

departamento e para o LABMAT. Consequentemente solicitou suportes para os três 28 

Data Shows solicitados. Prosseguiu seus informes, mencionando que, solicitou três 29 

quadros brancos. Mencionou que, caso o pedido seja atendido, posteriormente, será 30 

decidido à distribuição. Relatou que solicitou cadeiras do estilo presidente para todos 31 

(as) docentes do departamento e para a secretária. O Prof. Samuel, relatou que havia um 32 

quadro novo, atrás dos armários do departamento. O chefe do departamento, o Prof. 33 
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Rafael, mencionou não saber da existência do quadro. Relatou que tendo em vista a 34 

existência do quadro, pode ser feita uma solicitação para que o mesmo seja instalado na 35 

sala da Profa. Marta Lizeth Calvache Hoyos. 2° Ponto de Pauta. Aprovação da ata da 36 

01° Reunião extraordinária. Aprovação da ata da 03° Reunião ordinária. Antes de 37 

ambas as atas serem colocadas em votação, o chefe do departamento, Prof. Rafael, 38 

colocou-as em discussão. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, mencionou que na 39 

ata da 03° reunião ordinária, houve sugestão de alteração, sendo esta a inclusão da nota 40 

de repúdio. Sendo assim, o chefe do departamento, o Prof. Rafael, colocou em votação 41 

ata da 01° reunião extraordinária e a ata da 03° reunião extraordinária com as alterações 42 

sugeridas. Ambas as atas foram aprovadas por unanimidade. 3° Ponto de Pauta. 43 

Definição da comissão de estágio probatório Profa. Marta Lizeth Calvache Hoyos.  44 

O chefe do departamento, o Prof. Rafael, indagou aos conselheiros, sobre quem teria 45 

interesse em fazer parte da comissão do estágio probatório da Profa. Marta Lizeth. Os 46 

Profs. Aislan Leal Fontes, Alejandro Caicedo Roque e Fábio Lima Santos 47 

demonstraram interesse. O encaminhamento dado foi: O Prof. Aislan Leal Fontes como 48 

presidente da comissão, o prof. Alejandro Caicedo Roque (avaliador) e o Prof. Fábio 49 

Lima Santos (avaliador). O chefe do departamento, o Prof. Rafael, colocou em 50 

discussão a formação da comissão para o estágio probatório da Profa. Marta Lizeth.  51 

Não houve discussão. Foi colocado em votação. Não havendo manifestações 52 

contrárias, os nomes dos Profs. Aislan Leal Fontes, Alejandro Caicedo Roque e 53 

Fábio Lima Santos, foram aprovados por unanimidade para compor a comissão de 54 

estágio probatório da Profa. Marta Lizeth Calvache Hoyos. 4° Atribuição docente 55 

para as disciplinas do Prof. Éder Mateus de Souza para o semestre 2022.2. O chefe 56 

do departamento, o Prof. Rafael, mencionou que o Prof. Éder precisou ser submetido a 57 

uma cirurgia. Mediante este fator, faz-se necessário uma substituição, tendo em vista a 58 

impossibilidade de ministrar aulas, levando-se em consideração a cirurgia no ombro. 59 

Frisou que, resolveu colocar como ponto de pauta, a referida temática, pois, caso o ato 60 

cirúrgico se concretize, já estará decidida as atribuições das disciplinas ministradas pelo 61 

Prof. Éder Mateus de Souza, durante o período de afastamento. Sendo assim, o 62 

encaminhamento sugerido pelo chefe do departamento foi: a disciplina de Matemática 63 

Básica ser ministrada pela Profa. Érica, a disciplina de Cálculo Complexo para turma 64 

individual ser ministrada pelo Prof. Charles e a disciplina de Cálculo Complexo para 65 

turma regular ser ministrada pelo Prof. Charles. O chefe do departamento, o Prof. 66 

Rafael, colocou em discussão o encaminhamento. Não havendo discussão, foi colocado 67 

em votação. Não havendo manifestações contrárias, a atribuição docente para as 68 

disciplinas do Prof. Éder Mateus de Souza, para o semestre 2022.2 foi aprovada 69 

por unanimidade. 5° Ponto de Pauta. Atribuição docente para o semestre 2023.1. O 70 

chefe do departamento, o Prof. Rafael Neves Almeida, utilizando-se de aparelho Data 71 

Show, projetou o arquivo concernente às ofertas para o semestre 2023.1 para que os 72 

conselheiros pudessem acompanhar. Para o 1° período: Recursos Didáticos para o 73 

Ensino de Funções das 13:00 - 15:00 - Segunda-Feira com o Prof. Ricardo Nicasso 74 
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Benito; Fundamentos da Matemática das 15:00 às 17:00-Segunda – Feira com o Prof. 75 

Éder Mateus de Souza; Vetores e Geometria Analítica das 13:00 -15:00 – Terça-Feira 76 

com o Prof. Fábio Lima Santos; Laboratório de Vetores e Geometria Analítica das 77 

15:00-17:00 – Terça – feira com o Prof. Fábio Lima Santos.  Psicologia da Educação 78 

(DEDI) das 17:00-19:00-Terça – Feira; Recursos Didáticos para o Ensino de Funções 79 

das 13:00-15:00h – Quarta-Feira com o Prof. Ricardo Nicasso Benito;  Fundamentos da 80 

Matemática das 15:00-17:00h – Quarta-Feira com o Prof. Éder Mateus de Souza; 81 

Legislação e Ensino (DEDI) das 17:00-19:00h – Quarta-feira; Vetores e Geometria 82 

Analítica das 13:00-15:00 - Quinta-feira, com o Prof. Fábio Lima Santos; Psicologia da 83 

Educação I (DEDI) das 15:00-17:00h – Quinta-Feira; Legislação e Ensino (DEDI) das 84 

17:00-19:00h – Quinta-feira; Laboratório de Vetores /Fundamentos das 13:00-15:00h – 85 

Sexta-Feira com o Prof. Éder Mateus de Souza. Para o 2° período. Didática da 86 

Matemática das 13:00-15:00h – Segunda-Feira com o Prof. Rafael Neves Almeida.; 87 

Sistemas Lineares e Polinômios com das 15:00-17:00h – Segunda-Feira com o Prof. 88 

Ricardo Nicasso Benito; Cálculo Diferencial das 17:00-19:00h – Segunda-Feira com o 89 

Prof. Fábio Lima Santos; Geometria Euclidiana Plana das 13:00-15:00h – Terça – Feira 90 

com o Prof. Alejandro Caicedo Roque; Libras (DEDI) das 15:00-17:00h e das 17:00 -91 

19:00h – Terça-Feira; Didática da Matemática das 13:00-15:00h – Quarta-Feira, com o 92 

Prof. Rafael neves Almeida; Sistemas Lineares e Polinômios  das 15:00-17:00h – 93 

Quarta-Feira com o Prof. Ricardo Nicasso Benito; Geometria Euclidiana Plana das 94 

13:00-15:00h – Quinta-Feira com o Prof. Alejandro Caicedo Roque; Cálculo 95 

Diferencial das 15:00-17:00h – Quinta-Feira, com o Prof. Fábio Lima Santos; 96 

Laboratório de Cálculo Diferencial das 17:00-19:00h, com o Prof. Fábio Lima Santos. 97 

04° Período.  Cálculo Diferencial em várias variáveis das 13:00-15:00h – Segunda-98 

Feira com o Prof. Charles Braga Amorim; Laboratório de Ensino da Matemática das 99 

15:00-17:00h – Segunda-Feira com a Profa. Teresa Cristina Etcheverria; Ensino de 100 

Geometria das 17:00-19:00h – Segunda -Feira com a Profa. Teresa Cristina Etcheverria; 101 

Física I (DFCI) das 13:00-15:00h – Terça-Feira; Teoria de Funções das 15:00-17:00h – 102 

Terça-Feira com o Prof. Alan Almeida Santos; combinatória das 17:00-19:00h – Terça-103 

Feira com o Prof. Mateus Alegri ;Cálculo Diferencial em várias variáveis  das 13:00-104 

15:00h – Quarta-Feira com o Prof. Charles Braga Amorim; Laboratório de Ensino da 105 

Matemática das 15:00-17:00h – Quarta-Feira com a Profa. Teresa Cristina Etcheverria; 106 

Ensino de Geometria das 17:00-19:00h – Quarta-Feira com a Profa. Teresa Cristina 107 

Etcheverria; Física I( DFCI) das 13:00 -15:00h; Teoria de Funções das 15:00-17:00h – 108 

Quinta-Feira, com o Prof. Alan Almeida Santos; Combinatória das 17:00-19:00h – 109 

Quinta-Feira, com o Prof. Mateus Alegri; Laboratório de Ensino da Matemática das 110 

13:00-15:00h – Sexta-Feira;  Laboratório de Cálculo Diferencial em Várias Variáveis. 111 

6° Período. Sequências e séries das 13:00-15:00h – Segunda-Feira, com o Prof. 112 

Alejandro Caicedo Roque; Ensino de Números e Álgebra das 15:00-17:00h – Segunda-113 

Feira com a Profa. Érica Santana Silveira Nery; Construção dos Conjuntos Numéricos 114 

das 17:00-19:00h, com o Prof. Éder Mateus de Souza; Teoria de grupos e Equações 115 
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Algébricas das 13:00-15:00h – Terça-Feira, com o Prof. Aislan Leal Fontes; Ensino de 116 

Probabilidade e Estatística das 15:00-17:00h – Terça-Feira, com a Profa. Marta Élid 117 

Amorim Mateus; Sequências e Séries das 13:00-15:00h – Quarta-Feira, com o Prof. 118 

Alejandro Caicedo Roque; Ensino de Números e Álgebra das 15:00-17:00h – Quarta-119 

Feira, com a Profa. Érica Santana Silveira Nery; Construção dos Conjuntos Numéricos 120 

das 17:00-19:00 – Quarta-Feira, com o Prof. Éder Mateus de Souza; Teoria de Grupos e 121 

Equações Algébricas das 13:00-15:00h – Quinta-Feira, com o Prof. Aislan Leal Fontes; 122 

Ensino de Probabilidade e Estatística das 15:00-17:00h – Quinta-Feira, com o Profa. 123 

Marta Élid Amorim Mateus; Ensino de Números e Álgebra das 15:00-17:00h – Sexta-124 

Feira, com a Profa. Érica Santana Silveira Nery. 8° Período. Cálculo Numérico das 125 

13:00-15:00h – Segunda-Feira, com a Prof. Wagner Ferreira Santos; Educação 126 

Financeira das 15:00-17:00h – Segunda-Feira, com o Prof. Rafael Neves Almeida; 127 

Cálculo Complexo das 15:00-17:00h – Terça-Feira; Cálculo Numérico das 13:00-128 

15:00h – Quarta-Feira, com o Prof. Wagner Ferreira Santos; Educação Financeira das 129 

15:00-17:00h – Quarta-Feira, com o Prof. Rafael Neves Almeida; Cálculo Complexo 130 

das 15:00-17:00h – Quinta-Feira, com o Prof. Aislan Leal Fontes. O Chefe do 131 

departamento após a apresentação dos arquivos para os conselheiros (as), colocou em 132 

discussão não houve discussão. Foi colocado em votação. Não havendo votações 133 

contrárias, a atribuição docente para o semestre 2023.1 foi aprovada de forma 134 

unânime. O que ocorrer. O Prof. Alan Almeida Santos, indagou acerca da nota de 135 

repúdio da que constava em ata (ata da 3° reunião ordinária), pois, não estava presente 136 

na reunião em que a referida nota foi aprovada. Mencionou ser totalmente contrário ao 137 

texto da nota de repúdio, pois, de acordo com ele, desvia o olhar da real falta cometida 138 

pela presidência do CONSU, na ocasião narrada. Prosseguiu mencionando que a gestão 139 

da UFS, não forneceu as respostas desejadas tão importantes para direção do Centro 140 

Campus, pela ausência do diretor ser preenchida pela vice-diretora, configurando uma 141 

falta de decoro profissional ao desrespeitar a função de vice e desprezar os interesses da 142 

comunidade do Centro Campus Itabaiana. Haja vista, a diretora em exercício era a voz 143 

do Centro Campus, nada tendo a ver, portanto, com a pessoa, sexo ou raça do (a) 144 

representante do Centro Campus. Reforçou sua fala mencionando que, caso a diretora 145 

não pudesse estar presente na reunião, caberia ao decano do Centro Campus representar 146 

na reunião, no caso, ele. Frisou que a pergunta a respeito do projeto, seria feita da 147 

mesma forma. Pontuou que, a atitude desrespeitosa não tem correlação com sexo, com a 148 

pessoa e sim, com a função. Prosseguiu destacando que a acusação de machismo, 149 

mencionada na referida nota de repúdio não condiz com a ação desrespeitosa, do vice-150 

reitor. Pontuou que, se houve atitude machista, o autor deveria ser representado na 151 

comissão de PAD. Sugeriu que o departamento reveja a aprovação da nota de repúdio, 152 

pois, enquanto célula institucional deve-se haver seriedade na aprovação de documentos 153 

que manifestem opinião. Não havendo nada mais a tratar, eu, Tayná Menezes Lima, 154 

lavrei a presente ata que após lida, discutida e colocada em votação, será assinada pelos 155 
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presentes. Centro Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, ao décimo terceiro dia 156 

de abril de dois mil e vinte três. 157 
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ATA DA 05° REUNIÃO ORDINÁRIA 

DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DE MATEMÁTICA 
 
 
 
 

Referência: 2023.1 
Data: 11/05/2023                                         Local: Sala de Reuniões DMAI 
 
 

A reunião foi convocada e presidida pelo chefe do departamento, o professor Rafael Neves 1 
Almeida e contou com a presença dos membros professores: Charles Braga Amorim, Érica 2 
Santana Silveira Nery, Fábio Lima Santos, Marta Élid Amorim Mateus, Marta Lizeth Calvache 3 
Hoyos, Ricardo Nicasso Benito, Samuel Brito Silva, Teresa Cristina Etcheverria e Viviane de 4 
Jesus Lisboa Aquino. Contou com os representantes discentes: Suelaine dos Santos Montalvão e 5 
Dênisson Bispo dos Santos. Ausentes justificados: O Prof. Alejandro Caicedo Roque, Aislan Leal 6 
Fontes, Mateus Alegri, Éder Mateus de Souza e Wagner Ferreira Santos.  Ausente sem 7 
justificativa: Prof. Alan Almeida Santos. Havendo quórum, o presidente deu início à reunião 8 
fazendo a leitura da pauta. O prof. Rafael incluiu o ponto de pauta, sendo este: 9° Ponto de 9 
Pauta. Discussão sobre demandas de alunos(as) com necessidades específicas. Colocou em 10 
discussão. Não houve discussão. Foi colocada em votação a inclusão do ponto de pauta, a qual foi 11 
aprovado de forma unânime. Os trabalhos foram iniciados. 1° Ponto de Pauta: Informes. O Prof. 12 
Rafael informou que recebeu um documento a respeito da prorrogação da validade dos concursos. 13 
Prosseguiu os informes mencionando sobre as cadeiras novas que chegaram. Ressaltou que o 14 
pedido recebido foi referente ao ano anterior.  Frisou a importância de registrar o patrimônio para 15 
saber a destinação de cada cadeira. Prosseguiu informando que, novos pedidos foram feitos, e que 16 
estes poderão chegar somente no ano subsequente. A Profa. Marta Élid sugeriu que, caso esteja 17 
sobrando, pode existir a possibilidade de substituição por cadeiras novas, no LEPEM e no 18 
LABMAT. Informou sobre a confecção dos programas das disciplinas. Pontuou que as 19 
atribuições já foram distribuídas.  Ressaltou que, os programas devem ser confeccionados antes 20 
do início do semestre. O Prof. Fábio Lima Santos indagou ao chefe do departamento, o Prof. 21 
Rafael Neves Almeida, sobre quais programas já foram aprovados. Em resposta, o chefe do 22 
departamento, o Prof. Rafael, mencionou que poderia consultar nas atas, e enviar um e-mail para 23 
todos os professores acerca dos programas que foram aprovados. Prosseguiu sua fala informando 24 
que, o calendário acadêmico já foi liberado bem como solicitou que os docentes atentassem ao 25 
período de férias, em decorrência da alteração do calendário acadêmico. Informou ainda sobre um 26 
documento recebido acerca da conclusão dos componentes curriculares. Mencionou que o prazo 27 
estipulado na documentação é de quinze de Maio do presente ano. Continuou sua fala 28 
mencionando que, a atribuição docente foi apresentada juntamente com os horários das 29 
disciplinas.  Informou que a atribuição sofreu um ajuste de horário, este, é referente ao 6° período. 30 
A disciplina em questão é Probabilidade e Estatística ministrada pela profa. Marta Élid Amorim 31 
Mateus. Mediante alteração, o horário da disciplina ficou distribuído da seguinte maneira:  32 
Segunda-Feira e Quarta–Feira 1° e 4° horário. Acrescentou em sua fala, que a disciplina 33 
ministrada pelo Prof. Alejandro Caicedo Roque, também teve o horário alterado, tendo-se 34 
distribuído da seguinte forma: Terça-Feira e Quinta-Feira 3° e 4° horário.  Continuou sua fala, 35 
relatando que a alteração precisava ser explicitada, a fim de todos(as) ficassem cientes. 2° Ponto 36 
de Pauta. Aprovação da ata da 04° Reunião ordinária. O chefe do Departamento, o Prof. 37 
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Rafael, antes de colocar a referida ata em discussão, mencionou que, o Prof. Alan Almeida 38 
Santos, sugeriu alterações. Reforçou que as alterações sugeridas pelo Prof. Alan, não alteram o 39 
sentido da ata e que as mesmas já constam em ata. Posteriormente, colocou em discussão. Não 40 
houve discussão.  Foi colocada em votação. Não havendo manifestações contrárias, a ata da 04° 41 
reunião ordinária com alterações sugeridas pelo Prof. Alan, foi aprovada de forma 42 
unânime. 3° Ponto de Pauta. Apreciação da deliberação Ad Referendum referente ao projeto 43 
de monitoria da Profa. Marta Lizeth Calvache Hoyos. O chefe do departamento, o Prof. 44 
Rafael. Explicou que, para que o projeto de monitoria de autoria da Profa. Marta Lizeth Calvache 45 
Hoyos fosse encaminhado precisava de uma liberação. Sendo assim, fez a liberação por Ad 46 
Referendum. Colocou em discussão. Foi colocado em votação. Não havendo manifestações 47 
contrárias, o Ad referendum concernente ao projeto de monitoria da Profa. Marta Lizeth 48 
Calvache Hoyos, foi aprovado de forma unânime. 4° Ponto de Pauta. Apreciação da 49 
deliberação Ad Referendum referente ao projeto de monitoria do Prof. Éder Mateus de 50 
Souza. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, mencionou que, o projeto de monitoria do Prof. 51 
Éder Mateus, segue a mesma dinâmica. Para que avance, necessita de liberação. O chefe do 52 
Departamento, o Prof. Rafael Neves Almeida, colocou em discussão o Ad Referendum. Não 53 
houve discussão. Foi colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, o Ad 54 
Referendum concernente ao projeto de monitoria do Prof. Éder Mateus de Souza, foi 55 
aprovado de forma unânime. 5° Apreciação do parecer do projeto pesquisa da Profa.  56 
Teresa Cristina Etcheverria. Relatora. Viviane de Jesus Lisboa Aquino. O chefe do 57 
departamento, o Prof. Rafael, franqueou a palavra para a Profa. Viviane de Jesus Lisboa Aquino. 58 
A profa. Viviane, realizou uma breve leitura do parecer, sendo este: considerando o interesse 59 
inicial vindo da comunidade, professoras do ensino básico, e a grande importância destes 60 
conteúdos em que se é feito na vida acredito que o trabalho trará grande contribuição para a 61 
comunidade em geral e aos estudos da educação Matemática, sendo assim, sou de parecer 62 
favorável à realização do projeto com duração de Agosto de 2023 a Dezembro de 2024(17 63 
meses). O chefe do departamento, o Prof. Rafael, colocou em discussão o parecer da Profa. 64 
Viviane de Jesus Lisboa Aquino. Não houve discussão. Foi colocado em votação. Não havendo 65 
manifestações contrárias, o parecer da Profa. Viviane de Jesus Lisboa Aquino foi aprovada de 66 
forma unânime. 6° Ponto de Pauta. Apreciação do parecer do projeto pesquisa da Profa. 67 
Marta Lizeth Calvache Hoyos. Relator. Mateus Alegri. O chefe do departamento, o Prof. 68 
Rafael, mencionou que, o Prof. Mateus Alegri por motivos pessoais, não pode comparecer a 69 
reunião. Desta forma, o chefe do departamento, fez uma breve leitura do parecer emitido pelo 70 
Prof. Mateus Alegri, sendo este: Acredito que os dois projetos da proponente seguem as linhas 71 
destas citações, porém aplicadas a casos específicos. Dado o grau de complexidade e de 72 
importância dos projetos, sou de parecer favorável à aprovação dos mesmos no prazo estipulado 73 
de 3 anos para seus respectivos cumprimentos. O Prof. Rafael, chefe do departamento, colocou 74 
em discussão o parecer emitido pelo prof. Mateus Alegri. Não houve discussão. Foi colocado em 75 
votação.  Não houve manifestações contrárias. O parecer emitido pelo professor Mateus 76 
Alegri, foi aprovado de forma unânime. 7° Ponto de Pauta. Definição da comissão 77 
organizadora para XVI SEMAT. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, mencionou a 78 
existência da possibilidade de submissão de projeto, cuja finalidade, seria angariar fundos para 79 
XVI SEMAT. Prosseguiu sua fala, relatando de extrema importância já ficar definida a comissão 80 
organizadora da XVI SEMAT. O chefe do Departamento, colocou em discussão para que os(as) 81 
docentes que tiverem interesse em participar. A Profa. Teresa Cristina manifestou interesse em 82 
participar da comissão organizadora. A Profa. Marta Lizeth, também manifestou interesse em 83 
participar da comissão organizadora. O prof. Fábio Lima disse que o Prof. Aislan, embora esteja 84 
afastado para participação em congresso, já havia manifestado interesse em participar da 85 
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comissão organizadora. O Prof. Samuel Brito manifestou interesse em participar da comissão 86 
organizadora. O Prof. Fábio Lima Santos, também manifestou interesse em fazer parte da 87 
comissão organizadora. Sendo assim, os nomes que manifestaram interesse em fazer parte da 88 
organização da Semat foram: Teresa Cristina Etcheverria, Marta Lizeth Calvache Hoyos, Aislan 89 
Leal Fontes, Samuel Brito Silva e Fábio Lima Santos. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, 90 
colocou em discussão os nomes dos professores que manifestaram interesse em participar da 91 
comissão organizadora da XVI SEMAT.  Não houve discussão. Foi colocado em votação. Não 92 
havendo manifestações contrárias, os nomes dos professores Teresa Cristina Etcheverria, 93 
Marta Lizeth Calvache Hoyos, Aislan Leal Fontes, Samuel Brito da Silva e Fábio Lima 94 
Santos, foram aprovados para a comissão organizadora da XVI Semat. 8° Ponto de Pauta. 95 
Apreciação do plano de trabalho em estágio probatório da Profa.  Marta Lizeth Calvache 96 
Hoyos.  O chefe do departamento, o Prof. Rafael, indagou ao Prof. Fábio Lima Santos, se ele 97 
havia recebido o plano de trabalho, tendo em vista que o presidente da comissão estágio da Profa. 98 
Marta Lizeth ausentou-se da reunião. Em resposta, o Prof. Fábio mencionou não ter recebido 99 
nenhum plano de trabalho de alguém que faça parte da comissão de estágio probatório da Prof.ª 100 
Marta Lizeth Calvache Hoyos. A sugestão dos conselheiros foi de discutir o plano de trabalho. O 101 
chefe do departamento, o Prof. Rafael realizou a leitura do plano de trabalho da Profa. Marta 102 
Lizeth Calvache Hoyos. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, colocou em discussão o plano 103 
de trabalho da Profa. Marta Lizeth Calvache Hoyos. Não houve discussão. Foi colocado em 104 
votação. O plano de trabalho da Profa. Marta Lizeth Calvache Hoyos foi aprovado de forma 105 
unânime. 9° Discussão sobre demandas de alunos (as) com necessidades específicas. O chefe 106 
do colegiado, o Prof. Rafael, mencionou que, é provável que nos próximos semestres surjam 107 
alunos (as) com necessidades específicas. Pontuou que para esse semestre, tem a discente Jenyffer 108 
Leite da Silva, com necessidades específicas. Frisou que a discente já cumpriu muito da carga 109 
horária do curso. Mencionou que, o orientador acadêmico dela, o Prof. Mateus Alegri  tem 110 
conversado muito com a discente. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, mencionou ser 111 
importante fazer o for cabível para auxiliar a referida discente. O Prof. Ricardo Nicasso, 112 
mencionou que a discente chegou a cursar disciplina ministrada por ele e no decorrer desistiu. 113 
Mencionou não saber se a discente recebe algum tipo de apoio, seja este psicológico ou de outras 114 
naturezas. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, pontuou sempre me mostrar solícito para 115 
atender as demandas específicas da discente Jenyffer Leite da Silva.  O Prof. Charles Braga 116 
Amorim, mencionou ter a sensação de que as informações chegam de formas diferentes para a 117 
discente, bem como as informações que discente passa, chegam de formas diferentes para ele. A 118 
profa. Marta Élid Amorim Mateus, pontuou que, demandas específicas, exigem soluções 119 
específicas.  O chefe do departamento, o Prof. Rafael, mencionou que o orientador acadêmico da 120 
discente, o Prof. Mateus Alegri, sugeriu um encaminhamento diferente para a discente Jenyffer 121 
Leite da Silva, sendo este: ensino individual para a disciplina a disciplina Álgebra Linear I, sob a 122 
justificativa da discente Jenyffer Leite da Silva, aprender mais. O Prof. Fábio Lima Santos 123 
ressaltou que, a disciplina Sistema Lineares e Polinômios, é pré-requisito para Álgebra Linear I. O 124 
chefe do departamento, o Prof. Rafael, mencionou que pode ser realizada a quebra de pré-125 
requisito. Ressaltou que a quebra é realizada no colegiado bem como a oferta da disciplina. A 126 
profa. Érica Santana Silveira Nery, mencionou ser imprescindível uma conversa com a discente, a 127 
fim de verificar se o encaminhamento proposto é o melhor para a aluna, de acordo com a 128 
necessidade da discente. Pontuou que, o encaminhamento proposto pelo orientador (a) acadêmico 129 
(a) pode não a melhor alternativa para o orientando (a) acadêmica (o). O chefe do departamento, o 130 
professor, Rafael, concordou com a colocação da Profa. Érica. Desta forma, o encaminhamento 131 
foi: Indagar a discente e ao orientador acadêmico, se ambos concordam com a oferta da disciplina 132 
Álgebra Linear I e a quebra de pré-requisitos para a disciplina Sistemas Lineares e Polinômios. 133 
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Colocou-se em discussão. Não havendo discussão. Foi colocado em votação. Não havendo 134 
manifestações contrárias, o encaminhamento de indagar a discente Jenyffer Leite da Silva ao 135 
seu orientador acadêmico, o Prof. Mateus Alegri se ambos concordam com a oferta da 136 
disciplina Álgebra Linear I e a quebra de pré-requisitos para a disciplina Sistemas Lineares 137 
e Polinômios foram aprovados de forma unânime. 10° Ponto Pauta. O que ocorrer. A profa. 138 
Marta Élid mencionou sobre o discente José Victor pontuando que o mesmo ‘’biformando’’. 139 
Reiterou que o discente era para ter concluído o curso no período anterior. Relatou ainda que o 140 
discente não cumpriu as atividades de Estágio. Desta forma, foi reprovado. Prosseguiu sua fala, 141 
mencionando que, tentou comunicar com discente pelo e-mail, todavia, não obteve êxito. 142 
Destacou ainda que, o referido discente sabia dos trâmites. Mencionou que o discente não enviou 143 
os planos de aula e o plano de trabalho. Portanto, não pode considerar o início de docência, por 144 
consequência o referido discente não formará. Mencionou que irá receber na turma da disciplina 145 
de Ensino de Probabilidade e Estatística para estágio, a doutoranda Jussara Santos Rosa. Relatou 146 
ainda que, grupos do GEPEMAT juntamente com outro grupo de pesquisa de São Cristóvão irão 147 
coordenar o Encontro Sergipano de Matemática bem como o encontro das licenciaturas, que 148 
ocorrerá no mês se Setembro, no Centro Campus Professor Alberto Carvalho. Não havendo nada 149 
mais a tratar, eu, Tayná Menezes Lima, lavrei a presente ata que após lida, discutida e colocada 150 
em votaçaõ, será assinada pelos presentes. Centro Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, 151 
ao décimo primeiro dia de maio de dois mil e vinte e três.   152 
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A reunião foi convocada e presidida pelo chefe do departamento, o professor Rafael Neves 1 

Almeida e contou com a presença dos membros: professores: Aislan Leal Fontes, Alejandro 2 

Caicedo Roque, Alan Almeida Santos, Charles Braga Amorim, Érica Santana Silveira Nery, 3 

Fábio Lima Santos, Marta Lizeth Calvache Hoyos, Ricardo Nicasso Benito, Samuel Brito Silva, 4 

Teresa Cristina Etcheverria e Viviane de Jesus Lisboa Aquino. Contou com a presença dos 5 

representantes discentes: Suelaine dos Santos Montalvão e Dênisson Bispo dos Santos. Ausentes 6 

justificados: Éder Mateus de Souza e Mateus Alegri. Ausente sem justificativa: Marta Élid 7 

Amorim Mateus e Wagner Ferreira Santos. Havendo quórum, o presidente deu início à reunião 8 

fazendo a leitura da pauta. O Prof. Aislan Leal Fontes solicitou ponto inclusão de pauta, sendo 9 

este: 07° Ponto de pauta: Atribuição docente para turma individual de Álgebra Linear I. O 10 

chefe do departamento, o Prof. Rafael, colocou em discussão a solicitação de inclusão. Não houve 11 

discussão. Foi colocada em votação. Não havendo manifestações contrárias, a inclusão do 12 

referido ponto de pauta, foi aprovado de forma unânime. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, 13 

solicitou a inclusão de ponto de pauta, sendo este: 12° Ponto de Pauta.  Discussão minuta de 14 

calendário. O chefe do departamento colocou em discussão, o referido ponto de pauta. Não 15 

houve discussão. Foi colocado em votação. No ato da votação, sete conselheiros(as) votaram de 16 

forma contrária, sendo eles(as): Aislan Leal Fontes, Alan Almeida Santos, Charles Braga 17 

Amorim, Fábio Lima Santos, Marta Lizeth Calvache Hoyos, Ricardo Nicasso Benito e Samuel 18 

Brito Silva. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, desempatou a votação, com o voto 19 

favorável a inclusão do ponto de pauta.  Os trabalhos foram iniciados. 1° Ponto de Pauta: 20 

Informes. O chefe do departamento, o Prof. Rafael Neves Almeida, informou acerca das eleições 21 

para representação docente no conselho de centro. Pontuou ainda que as eleições irão ocorrer no 22 

dia vinte e sete de julho do presente ano. Comunicou que qualquer docente pode se candidatar-se, 23 

basta enviar um e-mail para a direção do Centro Campus Professor Alberto Carvalho. Prosseguiu 24 

seus informes, acerca do TCC, mencionando-se que, o TCC  passa ser em formato digital. 25 

Informou ainda sobre o manifesto BNCC. Frisou que foi enviado um e-mail a respeito, através da 26 

plataforma SEI. Ressaltou ainda que, os (as) docentes que não receberam o e-mail, que o 27 

notificasse para novo envio. O Prof. Samuel Brito e o Prof. Aislan, sugeriram que o modelo de 28 

TCC fosse padronizado. Em resposta a sugestão dos professores, a Profa. Érica Santana Silveira 29 

Nery, mencionou que a temática pode ser pautada na reunião do colegiado, visto que, é uma 30 

discussão de âmbito pedagógico. 2° Ponto de Pauta. Atribuição de turma individual da 31 

disciplina Análise na reta. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, mencionou que as ofertas 32 

das disciplinas para modalidade de ensino individual, já foram aprovadas em reunião do 33 

colegiado. Necessitando apenas, de atribuição docente, esta, concernente ao conselho  34 

departamental. O prof. Alejandro Caicedo Roque, disponibilizou-se a ser o docente ministrante da 35 

disciplina Análise na Reta. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, colocou em discussão. Não 36 
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houve discussão, foi colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, a atribuição 37 

docente de turma individual da disciplina Análise na Reta, foi aprovada de forma unânime. 38 

3° Ponto de Pauta. Atribuição docente para turma de ensino individual de Probabilidade e 39 

Inferência Estatística. A Prof.ª Marta Lizeth Calvache Hoyos, se dispôs a ser a docente 40 

ministrante da referida disciplina.   O chefe do departamento, o Prof. Rafael, colocou em 41 

discussão a atribuição docente para turma de Ensino individual da disciplina Probabilidade e 42 

Inferência Estatística. Não houve discussão. Foi colocado em votação. Não havendo 43 

manifestações contrárias, a atribuição docente de turma individual da disciplina 44 

Probabilidade e Inferência Estatística, foi aprovada por unanimidade. 4° Ponto de Pauta. 45 

Atribuição docente de turma de Ensino Individual de Educação Financeira. O chefe do 46 

departamento, o professor Rafael, se dispôs a ser o Professor Ministrante da referida disciplina. 47 

Colocou em discussão. Não houve discussão.  Não havendo manifestações contrárias, a 48 

atribuição docente de turma de ensino individual da disciplina Educação Financeira, foi 49 

aprovada de forma unânime. 5° Ponto de Pauta. Atribuição docente Atribuição docente para 50 

turma de ensino individual de Introdução a Estatística. O chefe do departamento, o Prof. 51 

Rafael, indagou os (as) conselheiros (as) sobre quem se disporia a ser o Prof. ou Profa. 52 

ministrante da disciplina. Não houve manifestações. Foi colocado em discussão. Não houve 53 

discussão.  A Prof.ª Marta Lizeth Calvache Hoyos sugeriu que o (a) discente solicitante, 54 

matricular-se na disciplina na turma da disciplina Probabilidade e Estatística. Não havendo mais 55 

discussões, foi colocado em votação. A atribuição docente para a turma individual para a 56 

disciplina Introdução a Estatística foi negada, com voto contrário do Prof. Aislan Leal 57 

Fontes. 6° Ponto de Pauta. Atribuição docente para turma de ensino individual de Cálculo 58 

Integral em várias variáveis. O Prof. Alejandro Caicedo Roque, se dispôs a ser o ministrante da 59 

turma individual da disciplina Cálculo Integral em Várias variáveis. O chefe do departamento, o 60 

Prof. Rafael, colocou em discussão. Não havendo discussões, foi colocado em votação. A 61 

atribuição docente de turma individual para a disciplina Cálculo Integral em Várias 62 

variáveis foi aprovada de forma unânime. 7° Ponto de Pauta. Atribuição docente para 63 

turma individual de Álgebra Linear I. O chefe do departamento de Matemática mencionou que 64 

o referido ponto de pauta foi solicitado pelo Prof. Aislan Leal Fontes, com aceitação de forma 65 

unânime. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, pontuou que, a solicitação de turma de ensino 66 

individual, pela discente Mariany Araújo de Souza, foi negada pelo colegiado do curso. Contudo, 67 

a discente apresentou um cronograma, mostrando-se apta a concluir o curso pelos dois últimos 68 

períodos. O Prof. Aislan Leal Fontes, se dispôs a ser o Professor ministrante da disciplina. Sendo 69 

assim, o Chefe do departamento, o Prof. Rafael, colocou em discussão. Não houve discussão. Foi 70 

colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, a atribuição docente para turma 71 

individual de Álgebra Linear I, foi aprovada de forma unânime. 8° Ponto de Pauta. 72 

Atribuição docente para turma regular de EDO.  O chefe do departamento, o Prof. Rafael, 73 

mencionou que o colegiado do curso, entendeu que a disciplina Equações Diferenciais Ordinária 74 

fosse ofertada de forma regular, levando-se em consideração a disponibilidade de horário. O Prof. 75 

Alejandro Caicedo Roque, se dispôs a ser o Prof. ministrante da referida disciplina. O chefe do 76 

departamento, o Prof. Rafael, colocou em discussão. Não houve discussão, foi colocado em 77 

votação.  A atribuição docente para turma individual de Cálculo Integral em várias 78 

variáveis foi aprovada de forma unânime. 9° Ponto de Pauta. Minuta da aula de campo. O 79 

chefe do departamento, o Prof. Mencionou que resolveu pautar o referido ponto, pois, é uma 80 

questão administrativa. Ademais, pontuou que necessita saber qual a deliberação do departamento 81 

referente à temática. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, mencionou que a sua resposta a 82 

respeito da temática, é que o departamento de Matemática faz uso de aula de Campo. O chefe do 83 

departamento, o Prof. Rafael, pontuou a seguinte questão: A aplicação de atividades de extensão 84 
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nas escolas enquadra-se como aula de campo? Explicou que sua dúvida surge da necessidade de 85 

saber se há a necessidade de solicitar transporte, acionar seguro. O Prof. Alejandro Caicedo 86 

Roque, sugeriu que o questionamento seja levado ao conselho de centro e para coordenação de 87 

curso, a fim de compreender se as atividades de extensão nas escolas se enquadram como aula de 88 

campo. O Prof. Rafael colocou em discussão o referido ponto de pauta. Não houve discussão O 89 

encaminhamento final foi: levar a discussão para a reunião do Colegiado. Foi colocado em 90 

votação. Não havendo manifestações contrárias, o encaminhamento foi aprovado de forma 91 

unânime. 10° Ponto de Pauta. Parecer da comissão de avaliação de estágio probatório do 92 

docente Charles Braga Amorim referente ao 1° ano. O Chefe do departamento, o Prof. Rafael, 93 

franqueou a palavra para o Prof. Alejandro Caicedo Roque. O Prof. Alejandro fez uma breve 94 

leitura do relatório. Após o término da leitura do relatório, o chefe do departamento, o Prof. 95 

Rafael Neves Almeida colocou em discussão. Não houve discussão. Foi colocado em votação. 96 

Não havendo manifestações contrárias, o parecer da comissão de avaliação de estágio 97 

Probatório do Prof. Charles Braga Amorim, foi aprovado de forma unânime. 11° Ponto de 98 

Pauta Escolha e/ou recondução de docente de representação do DMAI no conselho de 99 

coordenação de curso.  O chefe do departamento, o Prof. Rafael Neves Almeida, mencionou que 100 

se faz necessário escolher um(a) docente que represente o departamento de Matemática, na 101 

coordenação de curso, caso o Prof. Aislan Leal Fontes não tenha interesse em ser reconduzido. 102 

Em resposta, o Prof. Aislan mencionou que, em decorrência de manter-se ocupado nos dias em 103 

que as reuniões ocorrem, não tem interesse em ser reconduzido ao cargo. O chefe do 104 

departamento, O Prof. Rafael, colocou em discussão. O Prof. Samuel Brito da Silva mencionou 105 

ter interesse em ser o representante do departamento de Matemática, na coordenação de curso. O 106 

chefe do Departamento, o Prof. Rafael, colocou em discussão. Não houve discussão. Foi colocado 107 

em votação. Não havendo manifestações contrárias, o nome do Prof. Samuel, foi aprovado para 108 

ser representante do departamento na coordenação de curso. 12° Ponto de Pauta. Discussão 109 

minuta de calendário. O chefe do departamento, Prof. Rafael, mencionou que há uma minuta de 110 

calendário acadêmico com sugestões da Prograd. Pontuou que realizou a leitura, do documento. 111 

Prosseguiu sua fala mencionando que a pretensão da minuta de calendário acadêmico, é estar 112 

sincronizada com o ano civil até 2025.2. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, trouxe 113 

esclarecimentos pontuados no documento, sendo estes: No calendário tem que haver no mínimo 114 

duzentos dias letivos, sendo cem dias letivos por semestre.  Pontuou que há uma problemática, 115 

esta referente a hora aula ou hora relógio. Frisou que a hora aula é de cinquenta minutos. Já a hora 116 

relógio é de sessenta minutos. Acrescentou que, com a hora aula de cinquenta minutos, serão 117 

necessárias dezoito semanas, que no total resulta em 108 dias letivos, pois, contam-se os sábados.  118 

Frisou que, mediante a disparidade existente entre hora aula e hora relógio (Revisar esse Ponto). 119 

Expôs a problemática envolvendo o dia doze de Junho. Sugeriu que, no dia doze de junho não 120 

haja aula, devido à impossibilidade, mediante ruídos externos. O Prof. Aislan Leal Fontes, sugeriu 121 

a supressão das férias coletivas e recesso acadêmico, O Prof. Fábio Lima Santos, sugeriu 18 122 

semanas efetivas de aula. O Prof. Alejandro Caicedo Roque, sugeriu a supressão do período 123 

2023.2. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, mencionou que, as sugestões serão redigidas e 124 

anexadas junto a documentação enviada pela direção do Centro Campus. O Prof. Alan Almeida 125 

Santos, relatou que provavelmente será solicitada uma justificativa para as sugestões 126 

mencionadas. Relatou que uma justificativa que explica as sugestões, é a quebra da fluência do 127 

período acadêmico. Colocaram-se em discussão as sugestões mencionadas. Não houve discussão. 128 

Foi colocada em votação. As sugestões mencionadas foram aprovadas de forma unânime. 13° 129 

Ponto de pauta. O que ocorrer.  O prof. Alan falou a respeito do e-mail encaminhado pelo 130 

DMAI sobre o “manifesto da frente revoga BNC-Formação” assinado por várias entidades de 131 

classe, pedindo a revogação da Resolução 02/2019/CNE e o retorno da vigência da Resolução 132 
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02/2015/CNE. O mesmo declarou que a resolução 02/2019/CNE, que embasa as reformas 133 

curriculares, não está sendo e nem foi seguida, por exemplo, pelo colegiado de matemática 134 

durante a última reformulação curricular e citou um documento assinado pelo então chefe do 135 

departamento afirmando literalmente que o colegiado tinha conhecimento da revogação da 136 

Resolução 02/2015/CNE e mesmo assim a usaria para nortear os trabalhos de reformulação, 137 

ignorando a 02/2019/CNE vigente. O prof. Alan considera grave o que aconteceu e sugeriu que o 138 

departamento repensasse procedimentos adotados e fizesse um mea-culpa pelas irregularidades 139 

cometidas na última reformulação curricular do curso de matemática. O Prof. Aislan Leal Fontes, 140 

sugeriu aos professores que fazem parte do colegiado, que os demais professores fossem 141 

consultados de maneira informal, antes de submeter à aprovação do departamento a oferta de 142 

turmas de ensino individual. Não havendo nada mais a tratar, eu, Tayná Menezes Lima, lavrei a 143 

presente ata que após lida, discutida e colocada em votação, será assinada pelos presentes, Centro 144 

Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, ao vigésimo segundo dia do mês de junho de dois 145 

mil e vinte e três. 146 
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Referência: 2023.1  1 

Data:13.10.23    local: Sala de Reuniões DMAI  2 

A reunião foi convocada e presidida pelo chefe do departamento, o professor Rafael 3 

Neves Almeida e contou com a presença dos membros professores: Alan Almeida Santos, 4 

Alejandro Caicedo Roque, Charles Braga Amorim, Érica Santana Silveira Nery, Fábio 5 

Lima Santos, Marta Élid Amorim Mateus, Ricardo Nicasso Benito, Samuel Brito Silva, 6 

Teresa Cristina Etcheverria, Wagner Ferreira Santos e Viviane de Jesus Lisboa Aquino. 7 

Contou com a presença dos representantes discentes: Suelaine dos Santos Montalvão e 8 

Dênisson Bispo dos Santos. Ausentes justificados: Os Professores: Éder Mateus de 9 

Souza, Mateus Alegri e Marta Lizeth Calvache Hoyos. Ausente sem justificativa: O Prof. 10 

Aislan Leal Fontes. Havendo quórum, o presidente deu início à reunião fazendo a leitura 11 

da pauta. O chefe do departamento, o professor, Rafael Neves Almeida, colocou em 12 

discussão a inclusão dos Ponto de pauta, sendo estes: 9° Ponto de Pauta. Eleições 13 

coordenador (a) LEPEM e 10° Ponto de Pauta. Eleições coordenadoras (a) do 14 

LABMAT. Colocou em discussão. Não houve discussão. Foi colocado em votação. A 15 

inclusão dos pontos de pauta foi aprovada. Desta forma, os pontos de pauta ficaram 16 

distribuídos da seguinte maneira: 1° Ponto de Pauta. Informes; 2° Ponto de Pauta. 17 

Aprovação da ata da 05° Reunião Ordinária; 3° Ponto de Pauta. Apreciação do 18 

Projeto de estudo dirigido da discente Emily Bezerra de Oliveira; 4° Ponto de Pauta. 19 

Apreciação do projeto de estudo dirigido do discente José Antônio Santos Pimentel; 20 

5º Ponto de Pauta. Apreciação do Ad referendum concernente ao projeto de extensão 21 

“Círculos Matemáticos na UFS’’; 6° Ponto de Pauta”. Apreciação do relatório de 22 

atividades de projeto pesquisa do Prof. Aislan Leal “Mônadas que não são livres de 23 

homotopia e os esquemas de módulos 𝑩(𝒌, 𝟔) para 𝒌 =  𝟎 𝒆 𝒌 =  −𝟏”; 7° Ponto de 24 

Pauta. Apreciação do parecer do pedido de renovação de igual período do projeto 25 

pesquisa do Prof. Aislan Leal “Mônadas que não são livres de homotopia e os 26 

esquemas de módulos 𝑩(𝒌, 𝟔) para 𝒌 =  𝟎 𝒆 𝒌 =  −𝟏”. Relatora. Viviane de Jesus 27 

Lisboa Aquino; 8° Ponto de Pauta. Apreciação do relatório de pesquisa do projeto 28 

dos professores Charles Braga Amorim e Éder Mateus de Souza “Fluídos 29 

Micropolares com Convecção Termal no Contexto dos espaços 𝑳𝒑”; 9° Ponto de 30 

Pauta. Eleições coordenador(a) LEPEM; 10° Ponto de Pauta. Eleições 31 

coordenador(a) LABMAT; 11° Ponto de Pauta. PAD’s; 12° Ponto de Pauta. O que 32 

ocorrer. Os trabalhos foram iniciados. 1° Ponto pauta. Informes. A Profa. Érica Santana 33 

Silveira Nery, informou sobre os modelos de templates para TCC (.Doc.x e .Tex). 34 

Reforçou que estes já estão nos ajustes finais para serem disponibilizados na página do 35 
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departamento. Enfatizou que os modelos de templates foram aprovados na 05° reunião 36 

ordinária do colegiado (06/07/2023). O Prof. Ricardo Nicasso Benito mencionou sobre o 37 

evento intitulado: IX ESEM (Encontro Sergipano de Educação Matemática). Pontuou 38 

que o evento ocorrerá de 04 a 06 do mês de Setembro do corrente ano. Frisou que, o grupo 39 

de pesquisa GEPEMAT, está responsável pela organização e que o grupo de pesquisa da 40 

Profa. Denise, do DMA, também está auxiliando na realização do referido evento.  O 41 

chefe do departamento, o Prof. Rafael, mencionou sobre um equívoco ocorrido com o 42 

discente: Luís Cláudio dos Santos, pois, o discente, por uma incongruência do sistema, 43 

conseguiu matricular-se na disciplina Cálculo Diferencial em várias variáveis, mesmo 44 

não tendo cursado Cálculo Integral.  Mencionou que os pré-requisitos estavam 45 

cadastrados de forma errônea no sistema. Pontuou que tentou matricular o discente em 46 

Laboratório de Cálculo Diferencial em várias variáveis, como fez com os demais 47 

discentes, e não obteve êxito. Ao verificar o que impedia percebeu que os pré-requisitos 48 

estavam cadastrados de forma diferente do PPC.  Frisou que foi enviado um ofício 49 

(0188466) pela plataforma SEI, para a DEAPE, a fim de corrigir a inconsistência.  50 

Salientou ainda que a inconsistência foi sanada.  2° Ponto de pauta.  Aprovação da ata 51 

da 05° reunião ordinária. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, colocou em 52 

discussão a ata da 5° reunião ordinária do conselho departamental.  Não houve discussão. 53 

Foi colocada em votação. Não havendo manifestações contrárias, a ata da 5° reunião 54 

ordinária, foi aprovada de forma unânime. 3° Ponto de Pauta. Apreciação do 55 

projeto de estudo dirigido da discente Emily Bezerra de Oliveira, professor Samuel 56 

Brito. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, franqueou a palavra para o Prof. Samuel 57 

Brito Silva, fez uma breve explanação acerca do projeto. O chefe do departamento 58 

colocou em discussão o projeto. Não houve discussão. Foi colocado em votação. O 59 

projeto do Prof. Samuel Brito foi aprovado de forma unânime.  4° Ponto de pauta.   60 

Apreciação do projeto de estudo dirigido do discente José Antônio Santos Pimentel, 61 

professor Samuel Brito. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, franqueou a palavra 62 

para o Prof. Samuel Brito, que fez uma breve explanação sobre o projeto. O presidente 63 

do conselho, o Prof. Rafael, colocou em discussão o projeto. Não houve discussão.  Foi 64 

colocada em votação. Não havendo manifestações contrárias, o projeto de estudo 65 

dirigido, do discente José Antônio Santos Pimentel, orientado pelo Prof. Samuel 66 

Brito, foi aprovado de forma unânime. 5° Ponto de Pauta. Apreciação do Ad 67 

referendum concernente ao projeto de extensão “Círculos Matemáticos na UFS”.  O 68 

chefe do departamento, o Prof. Rafael, mencionou que o Prof. Samuel Brito havia 69 

conversado acerca do projeto. Pontuou que enquanto chefe do departamento orientou o 70 
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docente a preencher o edital de fluxo contínuo no sistema, para referido projeto de 71 

extensão e que iria redigir um Ad Referendum para ser apreciado em reunião. O professor 72 

Samuel preencheu o formulário. Contudo, para a sua surpresa, ao autorizar no SIGAA, o 73 

sistema não permitiu, pois o período de cadastramento já havia expirado. Prosseguiu 74 

dizendo que, soube da Pró-reitoria de extensão que um novo edital de fluxo contínuo será 75 

aberto no mês de Agosto. Relatou que o encaminhamento é manter o Ad Referendum, 76 

tendo em vista que não acarretará em prejuízo, pois, não haverá certificação. O chefe do 77 

departamento, o Prof. Rafael, colocou em discussão o Ad Referendum. Não havendo 78 

discussão, foi colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, o Ad 79 

Referendum concernente ao projeto de extensão “Círculos Matemáticos na UFS”, foi 80 

aprovado de forma unânime.  6° Ponto de Pauta. Apreciação do relatório de 81 

atividades de projeto pesquisa do Prof. Aislan Leal “Mônadas que não são livres de 82 

homotopia e os esquemas de módulos 𝑩(𝒌, 𝟔)para 𝒌 =  𝟎 𝒆 𝒌 =  −𝟏”. 7° Ponto de 83 

Pauta. Apreciação do parecer do pedido de renovação de igual período do projeto 84 

pesquisa do Prof. Aislan Leal “Mônadas que não são livres de homotopia e os 85 

esquemas de módulos 𝑩(𝒌, 𝟔) para 𝒌 =  𝟎 𝒆 𝒌 =  −𝟏”. Relatora. Viviane de Jesus 86 

Lisboa Aquino. A professora Viviane de Jesus Lisboa Aquino, realizou uma breve leitura 87 

do parecer, sendo este: O projeto visa obter resultados matemáticos (teoremas) e produção 88 

de artigos científicos para divulgação. Os estudos a serem realizados são uma continuação 89 

de estudos anteriores para a solução dos quais é necessário o uso da ferramenta 90 

computacional Macaulay2. A pesquisa será realizada pelo professor do DMAI Aislan 91 

Leal Fontes, no papel de Coordenador, com a contribuição do professor Marcos 92 

Benevenuto Jardim da Universidade Estadual de Campinas (UNICAMP) e do professor 93 

Charles Aparecido de Almeida da Universidade Federal de Minas Gerais que está 94 

colaborando com a implementação do programa Macaulay2. Considerando a necessidade 95 

da utilização de novos recursos e demanda de tempo para a conclusão da pesquisa sou de 96 

parecer favorável à prorrogação do projeto por mais 24 meses.  O chefe do 97 

departamento, o professor Rafael Neves Almeida, colocou em discussão, o parecer 98 

emitido pela Profa. Viviane de Jesus Lisboa Aquino. Não houve discussão, foi colocado 99 

em votação. Não havendo manifestações contrárias, o parecer emitido pela Profa. 100 

Viviane foi aprovada de forma unânime. 8° Ponto de Pauta.  Apreciação do relatório 101 

de pesquisa do projeto dos professores Charles Braga Amorim e Éder Mateus de 102 

Souza “Fluídos Micro polares com Convecção Termal no Contexto dos espaços 𝑳𝑷”. 103 

O chefe do departamento, o Prof. Rafael, franqueou a palavra para o Prof. Charles Braga 104 

Amorim, que realizou uma breve leitura do relatório. O chefe do departamento colocou 105 
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em discussão o relatório de projeto de pesquisa de autoria dos Profs. Éder Mateus e 106 

Charles Braga Amorim. Não houve discussão. Foi colocado em votação. Não havendo 107 

manifestações contrárias, o relatório pesquisa do projeto dos professores Charles 108 

Braga Amorim e Éder Mateus de Souza “Fluídos Micropolares com Convecção 109 

Termal no Contexto dos espaços 𝑳𝒑, foi aprovado de forma unânime”. 9° Ponto de 110 

Pauta. Eleição coordenador (a) do LEPEM. O presidente do conselho, o Prof. Rafael, 111 

mencionou que em contexto atual, a coordenação do LEPEM está sob a responsabilidade 112 

da Profa. Marta Élid Amorim Mateus. Pontuou que: a docente pode ser reconduzida ao 113 

cargo, ou os conselheiros (as) que tiverem interesse em ser coordenador (a) do LEPEM, 114 

que manifestem interesse. A Profa. Teresa Cristina se dispôs a ser a coordenadora do 115 

LEPEM. De forma contínua, a Profa. Marta Élid Amorim Mateus, demonstrou interesse 116 

em ser vice coordenadora. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, colocou em 117 

discussão. Não houve discussão. Foi colocado em votação. Não havendo manifestações 118 

contrárias, os nomes das Profas. Teresa Cristina (coordenadora do LEPEM) e Marta 119 

Élid Amorim Mateus (vice coordenadora do LEPEM), foram aprovados de forma 120 

unânime. 10° de Pauta. Eleição coordenador (a) LABMAT. O presidente do conselho 121 

mencionou que, em contexto atual, o responsável pelo LABMAT é o Prof. Alejandro 122 

Caicedo Roque e como vice coordenador, o Prof. Fábio Lima Santos. Pontuou ainda, que 123 

os conselheiros (as) que tivessem interesse em ser coordenador(a) do referido laboratório, 124 

que demostrassem interesse. O Prof. Alejandro Caicedo Roque, sugeriu que o LABMAT 125 

fosse transformado em um espaço para estudos. Dando continuidade, demostrou interesse 126 

em ser o coordenador do LABMAT. O Prof. Fábio Lima Santos se dispôs a ser o vice 127 

coordenador. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, colocou em discussão. Não houve 128 

discussão. Foi colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, os nomes 129 

do Prof. Alejandro Caicedo Roque (coordenador do LABMAT) e do Prof. Fábio 130 

Lima Santos (vice coordenador do LABMAT), foram aprovados de forma unânime. 131 

11° ponto de pauta. PAD ́s. O chefe do departamento, o Prof. Rafael Neves Almeida, 132 

deu início a discussão dos PAD’s. O professor Samuel Brito pontuou o PAD do Prof. 133 

Aislan Leal Fontes constava o nome do orientando Jardel Rezende Carvalho, que já se 134 

formou. Foi sugerido que o Prof. Aislan Leal Fontes retire o nome do discente Jardel 135 

Rezende Carvalho, discente de iniciação científica, pois, ele já concluiu o curso. Foi 136 

colocado em votação. O PAD do Prof. Aislan Leal Fontes, foi aprovado com alterações 137 

sugeridas de forma unânime. Em subsequência, a profa. Marta Élid Amorim Mateus falou 138 

que se esqueceu de incluir no PAD, O Encontro Sergipano de Matemática, diante disso 139 

foi solicitado a todos os integrantes da comissão organizadora que colocassem essa 140 
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informação no PAD. Alterando assim os PAD’s do Professor Rafael Neves Almeida, 141 

Ricardo Nicasso Benito, Teresa Cristina Etcheverria, Érica Santana Silveira Nery e 142 

Viviane de Jesus Lisboa Aquino. Na sequência o professor Samuel pontuou também que 143 

os professores Fábio Lima, Wagner Ferreira e Mateus Alegri não registraram o projeto 144 

“Círculos Matemáticos da UFS” nos respectivos PAD’s. O Prof. Fábio Lima Santos 145 

mencionou que registrou duas vezes participações no colegiado de Matemática, tendo em 146 

vista que ele participa do Colegiado do curso de Química. Em discussão, todas as 147 

alterações foram acatadas e os PAD’s que haviam sido enviados, antecipadamente por e-148 

mail, foram aprovados, por unanimidade, com as sugestões supracitadas. Assim, foram 149 

aprovados os PAD’s da Profa. Marta Élid Amorim Mateus, do Prof. Alan Almeida 150 

Santos, do Prof. Alejandro Caicedo Roque, do Prof. Charles Braga Amorim, do Prof. 151 

Éder Mateus de Souza, da Profa. Érica Santana Silveira Nery, do Prof. Mateus Alegri, do 152 

Prof. Rafael Neves Almeida, do Prof. Ricardo Nicasso Benito, do Prof. Samuel Brito 153 

Silva, da Profa. Teresa Cristina Etcheverria, do Prof. Aislan Leal Fontes, da Profa. 154 

Viviane de Jesus Lisboa Aquino, do Prof. Wagner Ferreira Santos, do Prof. Fábio Lima 155 

Santos e da Profa. Marta Lizeth Calvache Hoyos, com recomendações, de forma 156 

unânime. 12° Ponto de Pauta. O que ocorrer.  A Profa. Marta Élid Amorim Mateus, 157 

mencionou sobre a 01° Encontro Sergipano do Profmat. Continuou sua fala, 158 

mencionando sobre um projeto Atlas da Educação: (Rede de escolas públicas em Sergipe) 159 

aprovado pela Fapitec (Edital FAPITEC/SE/SEDUC Nº 02 DE 2020). Por este motivo, 160 

não foi apreciado em reunião departamental. Pontuou que, o projeto foi feito em conjunto 161 

com geógrafos. Explicou que o projeto teve como objetivo analisar a rede de ensino 162 

público e o ordenamento do território em Sergipe, considerando a distribuição de escolas, 163 

e as relações entre os entes federativos no atendimento direto à educação para crianças e 164 

jovens.  Frisou que aos que tiverem interesse em ler o material, estará disponível na 165 

secretaria do departamento para cópias.Referindo-se à nova grade curricular, 166 

especificamente sobre as novas disciplinas que substituíram Matemática p/ o ensino 167 

médio I,II e III, o prof. Alan criticou a ordem em que os conteúdos foram distribuídos 168 

dentro da grade e relatou que teve dificuldades em lecionar um determinado assunto 169 

devido à falta de pré-requisitos teóricos que antes constavam em disciplina anterior e que 170 

agora encontra-se em disciplina ofertada em período posterior ao que ele leciona 171 

atualmente. Ressaltou que as disciplinas da área de álgebra devem vir primeiro e deixou 172 

o alerta para que se façam as correções necessárias. O professor Alejandro Caicedo citou 173 

que o departamento passou 12 anos ensinando vetores e geometria analítica com o que 174 

tinha que ter sido aprendido em geometria que estava no último período. Não havendo 175 



 

 

 

 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL  

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO  

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE  

CENTRO CAMPUS PROF. ALBERTO CARVALHO 

  

 ATA DA 07° REUNIÃ ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTARMENTAL  

DO CURSO DE MATEMÁTICA  

 

 

 

 

nada mais a tratar, eu, Tayná Menezes Lima, lavrei a presente ata que após lida e assinada 176 

pelos presentes, Centro Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, ao décimo terceiro 177 

dia de julho de dois mil e vinte e três. 178 

 179 
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Referência: 2023.1 

Data: 10/08/2023                                         Local: Sala de Reuniões DMAI 

 

 

A reunião foi convocada e presidida pelo presidente do Conselho Departamental, o professor Rafael 1 

Neves Almeida e contou com a presença dos membros professores: Aislan Leal Fontes, Alan 2 

Almeida Santos, Alejandro Caicedo Roque, Charles Braga Amorim,  Éder Mateus de Souza, Érica 3 

Santana Silveira Nery, Fábio Lima Santos, Marta Élid Amorim Mateus, Marta Lizeth Calvache 4 

Hoyos, Ricardo Nicasso Benito, Samuel Brito Silva, Teresa Cristina Etcheverria. Contou com a 5 

presença do representante discente: Dênisson Bispo dos Santos. Ausentes Justificados: Mateus 6 

Alegri, Wagner Ferreira Santos e a representante discente Suelaine dos Santos Montalvão. Havendo 7 

quórum, o presidente deu início à reunião fazendo a leitura da pauta. O prof. Rafael colocou a pauta 8 

em discussão. Não houve discussão.  A pauta Foi colocada em votação, a qual foi aprovada. Os 9 

trabalhos foram iniciados. 1° Ponto de Pauta. Informes. A Profa Érica Santana Silveira Nery 10 

informou sobre a saída do discente Dênisson Bispo dos Santos do projeto intitulado: 11 

ludomatemática: Pensando e repensando recursos didáticos. Pontuou ainda a entrada da 12 

discente Marília Gabriela no referido projeto. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, informou 13 

sobre o ofício recebido (00215574) que mencionava a reabertura do Centro de Cultura e arte da 14 

Universidade Federal de Sergipe. Prosseguiu seus informes citando outro ofício recebido (ofício 47 15 

0205056), este concernente a minuta das normas acadêmicas. Informou também sobre a colação de 16 

grau. Mencionou que os discentes já podem solicitar colação de grau. Informou sobre o discente 17 

José Ramon Oliveira do Espirito Santo. Pontuou que estão sendo feitas reuniões visando atender 18 

da melhor forma possível as demandas específicas do discente, tendo em vista que o mesmo possui 19 

necessidades específicas. 2° Ponto de Pauta. Apreciação da ata da 06° reunião ordinária.   Antes 20 

de colocar a ata em discussão. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, mencionou que as 21 

alterações sugeridas enviadas por e-mail, já constam em ata.  A ata foi colocada em discussão. Não 22 

havendo discussão, foi colocada em votação. Não havendo manifestações contrárias, a ata da 06° 23 

reunião do conselho departamental com as alterações sugeridas foi aprovada de forma 24 

unânime. 3° Ponto de Pauta. Apreciação do Ad referendum concernente à mudança de 25 

coordenação do grupo GEPEMAT. O chefe do departamento, o Prof. Rafael Neves Almeida, 26 

colocou em discussão o Ad referendum. Não houve discussão. Foi colocado em votação. Não 27 

havendo manifestações contrárias, o Ad referendum foi aprovado de forma unânime. 4° Ponto 28 

de Pauta. Discussão normas acadêmicas. O Prof. Fábio Lima Santos, sugeriu que fosse 29 

convocada uma reunião extraordinária para discutir somente as normas acadêmicas. O Prof.  Eder 30 

Mateus de Souza, sugeriu que fosse mencionado no corpo do e-mail enviado juntamente com a 31 

minuta de normas acadêmicas, se é para ser discutido ou não, pois, não ficou discriminado. As 32 

sugestões dos professores Fábio Lima Santos e Éder Mateus de Souza foram colocadas em 33 

discussão. Não havendo discussão, foi colocada em votação. Não havendo manifestações 34 

contrárias, as sugestões foram acatadas de forma unânime. Deste modo, ficou deliberado uma 35 

reunião extraordinária para discutir a minuta das normas acadêmicas. 5° O que ocorrer.  Foi 36 

mencionado pelo Prof. Éder Mateus de Souza que ele, a Profa. Tereza Cristina, Prof. Samuel Brito 37 
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Silva e a Profa. Marta Élid Amorim Mateus foram contemplados com bolsa de iniciação científica. 38 

A Profa. Marta Élid Amorim Mateus, mencionou sobre a ida com o grupo de pesquisa do 39 

GEPEMAT para Paulo Afonso-Ba para o XX EBEM (XX Encontro Baiano de Educação 40 

Matemática). Pontuou que foram apresentadas quatro comunicações e dois minicursos (ministrados 41 

pela Profa. Viviane de Jesus Lisboa Aquino). Ressaltou a importância dos discentes no evento, 42 

tendo em vista a oportunidade de conhecerem outras linhas de pesquisas, outros professores bem 43 

como interação com outros estudantes. Pontuou que, mediante a ida ao evento, conseguiu-se contato 44 

com a Profa. Coordenadora do GP7 da SBEM, a Profa. Dra. Flávia Cristina de Macêdo que virá 45 

realizar uma palestra no IX Encontro Sergipano de Educação Matemática. Não havendo nada mais 46 

a tratar, eu, Tayná Menezes Lima, lavrei a presente ata que após lida, discutida e colocada em 47 

votação, será assinada pelos presentes. Centro Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, ao 48 

décimo   dia do mês de agosto de dois mil e vinte e três. 49 
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ATA DA 09a REUNIÃO ORDINÁRIA  

D O CONSELHO DEPARTAMENTAL 

Referência: Deliberação concurso para Prof. Substituto  

Data: 21/09/2023.                                          Local: Sala de Reuniões DMAI  

 

A reunião foi convocada e presidida pelo Chefe do Departamento de Matemática, Prof. Rafael 1 

Neves Almeida, e contou com a presença dos membros professores: Aislan Leal Fontes, Alan 2 

Almeida Santos, Alejandro Caicedo Roque, Charles Braga Amorim, Éder Mateus de Souza, 3 

Érica Santana Silveira Nery, Fábio Lima Santos, Marta Élid Amorim Mateus, Marta Lizeth 4 

Calvache Hoyos, Ricardo Nicasso Benito, Samuel Brito Silva, Teresa Cristina Etcheverria, 5 

Viviane de Jesus Lisboa Aquino e Wagner Ferreira Santos. Contou com a presença dos 6 

representantes discentes: Dênisson Bispo dos Santos. Ausentes justificados: o Prof. Mateus 7 

Alegri e a representante discente Suelaine dos Santos Montalvão. Havendo quórum, o 8 

presidente deu início à reunião fazendo a leitura da pauta. O chefe do Departamento, o Prof. 9 

Rafael solicitou inclusão de dois pontos de pauta sendo estes: 6° Ponto de pauta. Escolha 10 

de representantes docentes no Colegiado de Física; 8° Ponto de Pauta. Deliberação de 11 

Concurso de Professor Substituto. O chefe do departamento colocou em discussão a 12 

solicitação de inclusão do ponto de pauta. Sem discussões, foi colocado em votação. Não 13 

havendo manifestações contrárias, as inclusões dos pontos de pauta foram aprovadas. 14 

Os trabalhos foram iniciados. 1° Ponto de Pauta. Informes. A Profa. Teresa Cristina 15 

Etcheverria, informou sobre a atividade de campo, com a turma da disciplina de 16 

Laboratório de Ensino da Matemática sendo esta, uma visita a localidades de Aracaju, no 17 

dia posterior a referida reunião. O Prof. Samuel Brito Silva, informou sobre o Projeto de 18 

Extensão “Círculos Matemáticos na UFS”. Pontuou que, o projeto já iniciou, estando na quarta 19 

aula e com discentes na fila de espera para integrar o referido projeto de extensão. O Prof. 20 

Éder Mateus de Souza, informou que ele, o Prof. Charles, o Prof. Alejandro, Prof. Fábio e a 21 

Profa. Marta Lizeth, estão elaborando um projeto sendo este: “Olimpíadas Matemáticas do 22 

Agreste Sergipano”. Pontuou que o projeto será submetido a FAPITEC, para tentar angariar 23 

recursos. A Profa. Viviane informou sobre o êxito do evento intitulado: IX Encontro 24 

Sergipano de Educação Matemática e IV Fórum de professores que ensinam Matemática. O 25 

chefe do Departamento do Departamento, o Prof. Rafael, informou ainda, sobre a necessidade 26 

de eleições para chefia e vice-chefia. Informou ainda sobre os bens usados da DIPATRI 27 

(Processo n°.23113.031162/2023-12) informou que, quem tiver interesse em bens usados, o 28 

setor já mencionado, fica em Aracaju e é necessário realizar uma visita. Prosseguiu mencionando 29 

a SEMAC, que o departamento tem de ofertar atividades para SEMAC. Continuou relatando 30 

que, o edital para atividades de extensão para a SEMAC, está aberto. Informou ainda, sobre o 31 

recredenciamento. 2° Ponto de Pauta. Aprovação da ata da 08° reunião ordinária e 02° 32 

reunião extraordinária. O chefe do departamento, o professor Rafael, mencionou que 33 

as atas foram enviadas com antecedência e que não foram enviadas, sugestões de alterações. 34 

Ambas as atas foram colocadas em discussão. Não houve discussão. Foram colocadas em 35 
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votação. Não havendo manifestações contrárias, as atas da 08° reunião ordinária e a ata da 36 

02° reunião extraordinária, foram aprovadas de forma unânime. 3° Ponto de pauta. 37 

Apreciação parecer da comissão de avaliação de estágio probatório da docente Érica 38 

Santana Silveira Nery referente ao 1° ano. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, franqueou 39 

a palavra para a profa. Teresa Cristina Etcheverria. A Profa. Teresa fez uma breve leitura do 40 

parecer, sendo este: Portanto, conforme o Art. 12 da resolução n° 55/2015/CONSU, a Profa. Dra. 41 

Érica Santana Silveira Nery obteve 99,7 pontos no período do 1° ao 12° mês do seu estágio 42 

probatório e é considerada aprovada nesse período. O parecer emitido pela Profa. Teresa Cristina, 43 

foi colocado em discussão. Não houve discussão. Foi colocado em votação. Não havendo 44 

manifestações contrárias, o parecer emitido pela Profa. Teresa Cristina, foi aprovado de 45 

forma unânime. 4° Ponto de ponto. Apresentação de estudo dirigido do discente Jeferson 46 

de Almeida Feitosa sob orientação das Profas. Marta Élid Amorim e Jussara Santos Rosa. 47 

O chefe do departamento, o Prof. Rafael, franqueou a palavra para a Profa. Marta Élid 48 

Amorim Mateus. A Profa. Marta contextualizou que o estudo dirigido fará parte de um projeto 49 

aprovado no edital  do PIBIC. A discente Jaine Góis foi selecionada como bolsista e irá fazer uma 50 

análise de livros didáticos do Ensino Médio concernente ao tema de Probabilidade e 51 

Estatística, tendo como referencial teórico Iddo Gal (2002) e Wild e Pfannkuch (1999). 52 

Mencionou que, o discente Jeferson de Almeida Feitosa demonstrou interesse em fazer parte do 53 

PIBIC na condição de voluntário. No entanto, apenas um plano de trabalho foi submetido para 54 

apreciação. Sendo assim, apontou como solução para o discente já mencionado, submeter à 55 

apreciação do Departamento um estudo dirigido vinculado ao projeto PIBIC, com enfoque nos 56 

livros do ensino Fundamental. Mencionou que a professora Jussara Santos Rosa faz parte do 57 

projeto, na condição de coorientadora. Ela está vinculada ao Doutorado em Ensino da RENOEN 58 

e atuar na orientação de discentes da graduação é um dos requisitos para obtenção de créditos 59 

complementares para a sua formação. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, colocou em 60 

discussão. Não houve discussão. Foi colocado em votação. Não havendo manifestações 61 

contrárias, o estudo dirigido foi aprovado de forma unânime. 5° Ponto de Pauta. 62 

Eleição para representação do DMAI na comissão de extensão. O chefe do departamento, 63 

O prof. Rafael, mencionou que cédulas foram confeccionadas para votação. Pontuou que foi 64 

enviado e-mail, indagando aos docentes, sobre o interesse de representar o DMAI, na comissão 65 

de extensão. Por este motivo, resolveu confeccionar as cédulas de votação. Dando 66 

continuidade, colocou -se em discussão. Os conselheiros (as) mencionaram a não necessidade de 67 

haver votação. Poderia mediante indicação. O Prof. Rafael, então, indagou a quem teria interesse 68 

em representar o DMAI, na comissão de extensão. Os conselheiros (as) silenciaram-se. Desta 69 

forma, o chefe do departamento, o Prof. Rafael, manifestou interesse em representar o DMAI, 70 

na comissão de extensão. Posteriormente, colocou-se em discussão. Não houve discussão. 71 

Foi colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, o nome do Prof. Rafael 72 

Neves Almeida foi aprovado de forma unânime, para representar o DMAI, na comissão 73 

de extensão. 06° ponto de pauta. Eleições para representantes docentes no colegiado do 74 

curso de Física. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, mencionou que, devido à 75 

incompatibilidade de horário, o Prof. Alejandro não poderá mais fazer parte do colegiado de 76 

Física. Mediante este fator, mencionou que foram confeccionadas para as eleições. O Prof. Alan 77 
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Almeida Santos, pontuou a não necessidade de fazer eleições, bastando apenas ser uma indicação 78 

do departamento. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, indagou aos conselheiros (as) quem 79 

teria interesse em fazer parte do colegiado do curso de Física. Os Profs. Alan Almeida Santos 80 

e Aislan Leal Fontes demonstraram interesse em fazer do colegiado do curso de Matemática. 81 

Foi colocado em discussão. Não houve discussão. Foi colocado, em votação. Não havendo 82 

manifestações contrárias, os nomes dos profs. Alan Almeida Santos   e   Aislan   Leal   Fontes, 83 

foram   aprovados   como   titular   e   suplente, respectivamente, para representação no 84 

colegiado do curso de Física. 7° Ponto de Pauta. Atribuição docente para o período 2023.2. 85 

O chefe do departamento, o Prof. Rafael, utilizando-se de Datashow, projetou uma planilha com 86 

os horários dos docentes e pontuou que, a planilha também havia sido enviada juntamente com a 87 

convocatória para reunião. A planilha foi colocada em discussão. Surgiu-se a discussão da 88 

disciplina Vetores que é uma disciplina de fundamental importância para o discente nos diversos 89 

cursos do Centro Campus. Foi sugerido que o departamento ofertasse duas turmas de vetores, uma 90 

no período vespertino e outra no período noturno. Foi questionado se os discentes, teriam 91 

condições de cursar a disciplina, tendo em vista que para curso de Física seria ofertada no turno 92 

noturno. Indagado se a escolhas das disciplinas tinham sido aleatórias ou se consultou 93 

os outros departamentos. Em resposta, o chefe do departamento, o Prof. Rafael, pontuou que 94 

consultou os demais departamentos e obedeceu aos índices do questionário respondidos pelos 95 

discentes da Física. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, colocou em votação. Com 11 96 

votos favoráveis para permanência da turma da disciplina de Vetores, no período 97 

vespertino e 3 votos contrários. O chefe do departamento o Prof. Rafael, colocou em 98 

discussão a atribuição docente. Não houve discussão. Foi colocado em votação. A atribuição 99 

docente foi aprovada com três votos contrários, dos Profs. Aislan Leal Fontes, Alan 100 

Almeida Santos e Samuel Brito Silva. Reitera-se que a planilha da atribuição docente segue 101 

ao final desta ata. 8° Ponto de Pauta. Deliberação de Concurso de Professor Substituto.  102 

O chefe do Departamento, o Prof. Rafael, mencionou a necessidade de abertura de concurso 103 

para Prof. Substituto, tendo em vista que a Profa. Érica Santana Silveira Nery, necessitará 104 

ausentar-se por licença maternidade. Foi colocado em discussão. Foi colocado em votação, 105 

a deliberação do concurso para Prof. Substituto foi aprovada de forma unânime. Mediante 106 

a aprovação de forma unânime, o chefe do departamento, o Prof. Rafael, pontuou a necessidade 107 

de formar uma banca, bem como a escolha da área e ponto do referido concurso. O chefe do 108 

Departamento, O Prof. Rafael, indagou aos conselheiros (as) quais docentes teriam interesse 109 

em compor a banca. Os Profs. Charles Braga Amorim, Éder Mateus de Souza, Ricardo Nicasso 110 

Benito e Samuel Brito Silva demostraram interesse. Os nomes foram colocados em discussão. 111 

Não havendo discussão, foram colocados em votação. Não havendo manifestações contrárias 112 

os nomes dos Profs. Ricardo Nicasso Benito (Presidente); Charles Braga Amorim 113 

(Avaliador); Samuel Brito Silva (Avaliador) e Éder Mateus de Souza (Suplente) foram 114 

aprovados de forma unânime. Ato contínuo, o chefe do Departamento, o Prof. Rafael, pontuou 115 

a necessidade de escolha da área do concurso. A sugestão foi Matemática e Matemática 116 

aplicada foi colocada em discussão. Não houve discussão. Colocada em votação e 117 

aprovada por unanimidade. Iniciou-se uma discussão sobre o ponto do concurso e dois pontos 118 

foram sugeridos: O primeiro: Cônicas; O Segundo ponto: Rotação de Cônicas. O chefe do 119 
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departamento, o Prof. Rafael, colocou em discussão os pontos sugeridos. Não houve discussão. 120 

Foi colocado em votação. 10 votos favoráveis a temática um: Cônicas; 3 votos para a temática 121 

dois: Rotação de Cônicas. Sendo assim, a área um: Cônicas, ganhou como área para o concurso. 122 

O que ocorrer. O Prof. Éder Mateus externou seu descontentamento em relação a uma docente 123 

do departamento de educação, pois, foi marcada uma atividade avaliativa no horário em que 124 

ministraria aula. Pontuou ainda, que discentes não assistiram sua aula, por conta da atividade 125 

avaliativa. Frisou que o ocorrido deve ser levado para a reunião de coordenação de curso, para 126 

que situações como a narrada não ocorra mais. A profa. Marta Élid, sugeriu que, os (as) docentes 127 

ao terminarem as aulas, apagassem o quadro, para que o (a) próximo (a) encontre o quadro limpo 128 

para utilização. A Profa. Viviane mencionou que deveria haver uma mobilização por parte do 129 

departamento em relação a mudança dos quadros das salas, pois, a mesma é alérgica ao giz. 130 

Pontuou que o quadro da sala 008 (Bloco D), está com uma protuberância. Prosseguiu relatando 131 

que, o quadro da sala 001 (Bloco D) foi substituído por quadro branco. O Prof. Éder, mencionou 132 

que, na hora que as salas forem solicitadas, especificar a condição alérgica. Frisou também que 133 

não há giz que seja antialérgico, que fez uma busca no mercado, porém, não encontrou. O Prof. 134 

Éder Mateus, mencionou as inscrições para o PROFMAT bem como solicitou aos docentes que 135 

divulgassem aos (as) professores da rede pública de ensino. Frisou que as inscrições ocorrem 136 

até seis do mês de outubro. Mencionou ainda as provas ocorrerão no dia 21 de novembro. Não 137 

havendo nada mais a tratar, eu, Tayná Menezes Lima, lavrei a presente ata que após lida, 138 

discutida e colocada em votação, será assinada pelos presentes. Centro Campus Universitário 139 

Prof. Alberto Carvalho, ao vigésimo primeiro dia de setembro de dois mil e vinte três. 140 
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2º período 

Horário Período Segunda-Feira Terça-Feira Quarta-Feira Quinta-Feira Sexta-Feira 

 

7:00 - 9:00 

9:00-11:00 Reunião DMAI 

11:00 - 13:00 

13:00-15:00 1º Cálculo Diferencial 
Geometria

 
Euclidiana Plana 

Cálculo Diferencial 
Geometria

 
Euclidiana Plana 

Professor FABIO LIMA SANTOS AISLAN LEAL FONTES FABIO LIMA SANTOS AISLAN LEAL FONTES 

15:00-17:00 1º  Didática da Matemática LIBRAS  Didática da Matemática 

Professor  MARTA ELID AMORIM MATEUS  MARTA ELID AMORIM MATEUS 

17:00-19:00 1º 
Sistema Lineares e 

Polinômios 
LIBRAS 

Sistema Lineares e 
Polinômios 

Professor RICARDO NICASSO BENITO RICARDO NICASSO BENITO 
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3º período 

Horário Período Segunda-Feira Terça-Feira Quarta-Feira Quinta-Feira Sexta-Feira 

 
7:00 - 9:00 

9:00-11:00   Reunião DMAI  

11:00 - 13:00 

 
13:00 - 15:00 

3º Cálculo Integral Geometria Espacial Cálculo Integral Geometria Espacial 
 

RICARDO NICASSO BENITO SAMUEL BRITO SILVA RICARDO NICASSO BENITO SAMUEL BRITO SILVA 

 
15:00 - 17:00 

Metodologia do 
Ensino de 
Matemática 

 
Álgebra Linear I 

 
Metodologia do 

Álgebra Linear I 
Ensino de Matemática 

Metodologia do 
Ensino de 
Matemática 

TERESA CRISTINA ETCHEVERRIA   AISLAN LEAL FONTES TERESA CRISTINA ETCHEVERRIA AISLAN LEAL FONTES TERESA CRISTINA ETCHEVERRIA 

 
17:00 - 19:00 3º 

 

História da 
Matemática 

Tecnologias 
Digitais e 
Algoritmos 

 

História da 
Matemática 

Tecnologias 
Digitais e 
Algoritmos 

RAFAEL NEVES ALMEIDA WAGNER FERREIRA SANTOS RAFAEL NEVES ALMEIDA WAGNER FERREIRA SANTOS 

17:00 - 19:00 
diverso

 
s 

Introdução ao 
Cálculo 

Fundamentos de 
Matemática 

Introdução ao Cálculo 
Fundamentos de

 
Matemática 

MARTA ELID AMORIM MATEUS  ALAN ALMEIDA SANTOS MARTA ELID AMORIM MATEUS ALAN ALMEIDA SANTOS 
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Variáveis 

 
 

5º Período 

Horário Período Segunda-Feira Terça-Feira Quarta-Feira Quinta-Feira Sexta-Feira 

 
7:00 - 9:00 

9:00-11:00   Reunião DMAI  

Complexo - Charles Complexo - Charles 

13:00-15:00 Cálculo Integral em 

Várias Variáveis 
Teoria de Anéis 

Cálculo Integral em Várias 
Teoria de Anéis 

Introdução à 

Pesquisa* 

 

ALEJANDRO CAICEDO ROQUE VIVIANE DE JESUS LISBOA AQUINO ALEJANDRO CAICEDO ROQUE VIVIANE DE JESUS LISBOA AQUINO TERESA CRISTINA ETCHEVERRIA 

 

15:00-17:00 5º 
Tecnologias para o 

Ensino de Matemática 

Equações Diferenciais 

Ordinárias 

Tecnologias para o 

Ensino de Matemática 

Equações Diferenciais 

Ordinárias 

 

RAFAEL NEVES ALMEIDA CHARLES BRAGA AMORIM RAFAEL NEVES ALMEIDA CHARLES BRAGA AMORIM 

17:00-19:00 5º  
Probabilidade e 

Inferência Estatística 

Probabilidade e 

Inferência Estatística 

Laboratório de Física 

1 

VIVIANE DE JESUS LISBOA AQUINO VIVIANE DE JESUS LISBOA AQUINO 

5º 
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7º Período 

Horário Período Segunda-Feira Terça-Feira Quarta-Feira Quinta-Feira Sexta-Feira 

 
7:00 - 9:00 

9:00-11:00   Reunião DMAI  

11:00 - 13:00 

13:00-15:00 7º Análise na Reta Análise na Reta Análise na Reta 
 

EDER MATEUS DE SOUZA EDER MATEUS DE SOUZA EDER MATEUS DE SOUZA 

15:00-17:00 7º  
Fundamentos da 

Educação Inclusiva 
Política e Gestão 

Educacional 

 
TCC I* 

 
 

17:00-19:00 7º  
Fundamentos da 

Educação Inclusiva 

 

Política e Gestão 
Educacional 
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Diversos 

Horário Período Segunda-Feira Terça-Feira Quarta-Feira Quinta-Feira Sexta-Feira 

7:00 - 9:00 
Fundamentos de Matemática para 

Química - DQCI 
Fundamentos de Matemática 

para Química - DQCI 
Fundamentos de Matemática para Química 

- DQCI 

MARTA LIZETH CALVACHE OYOS MARTA LIZETH CALVACHE OYOS MARTA LIZETH CALVACHE OYOS 
 

9:00-11:00 Probabilidade e Estatística – DSI Probabilidade e Estatística – DSI 
 

MARTA LIZETH CALVACHE OYOS MARTA LIZETH CALVACHE OYOS 

11:00 - 13:00 

 
13:00-15:00 

 

 
15:00-17:00 

 
 

17:00-19:00 Vetores e Geometria Analítica Vetores e Geometria Analítica 

ÉRICA SANTANA SILVEIRA NERY ÉRICA SANTANA SILVEIRA NERY 

19:00 - 21:00 Vetores e Geometria Analítica Introdução a estatística – DCCI Cálculo Integral - DFCI 

ÉRICA SANTANA SILVEIRA NERY ÉRICA SANTANA SILVEIRA NERY ALAN ALMEIDA SANTOS 

Introdução a Estatística – DACI 
Cálculo Integral em Várias

 
Variáveis – DFCI 

FABIO LIMA SANTOS MATEUS ALEGRI 

Cálculo Diferencial - DFCI 

MATEUS ALEGRI 

21:00 - 23:00 Introdução a estatística – DCCI Cálculo Integral - DFCI Vetores e Geometria Analítica 

ÉRICA SANTANA SILVEIRA NERY ALAN ALMEIDA SANTOS ÉRICA SANTANA SILVEIRA NERY 

Introdução a Estatística – DACI 
Cálculo Integral em Várias

 
Variáveis – DFCI 

FABIO LIMA SANTOS MATEUS ALEGRI 

Cálculo Diferencial - DFCI 

MATEUS ALEGRI 

Reunião DMAI 
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Horário 

 
7:00 - 9:00 

9:00-11:00 

11:00 - 13:00 

Período Segunda-feira Terça-Feira 

13:00-15:00 2º 

3º 

5º 

7º 

Cálculo Diferencial 

Cálculo Integral 

Tecnologias para o Ensino de Matemática 

Análise na Reta 

Geometria Euclidiana Plana 

Geometria Espacial 

Equações Diferenciais Ordinárias 

0 

15:00-17:00 2º Didática da Matemática LIBRAS 

 
 

 
17:00-19:00 

3º 

5º 

7º 

2º 

3º 

5º 

Metodologia do Ensino de Matemática 

Tecnologias para o Ensino de Matemática 

0 

Sistema Lineares e Polinômios 

História da Matemática 

0 

Álgebra Linear I 

Equações Diferenciais Ordinárias 

Fundamentos da Educação Inclusiva 

LIBRAS 

Tecnologias Digitais e Algoritmos 

Probabilidade e Inferência Estatística 

 
19:00 - 21:00 

7º 

DIVERSOS 

0 

Vetores e Geometria Analítica 

Fundamentos da Educação Inclusiva 

0 

 DIVERSOS 0 0 

 
21:00 - 23:00 

DIVERSOS 

DIVERSOS 

DIVERSOS 

DIVERSOS 

0 

Introdução a estatística – DCCI 

Introdução a Estatística – DACI 

Cálculo Diferencial - DFCI 

0 

Cálculo Integral - DFCI 

Cálculo Integral em Várias Variáveis – DFCI 

0 

PROFMAT 
 

ALEJANDRO CAICEDO ROQUE WAGNER FERREIRA SANTOS 
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Quarta-Feira Quinta-Feira 

 

 
  Reunião DMAI  

Sexta-Feira 

Cálculo Diferencial Geometria Euclidiana Plana 0 

Cálculo Integral Geometria Espacial 0 

Tecnologias para o Ensino de Matemática Equações Diferenciais Ordinárias Probabilidade e Inferência Estatística 

Análise na Reta 0 Análise na Reta 

Didática da Matemática 0 0 

Metodologia do Ensino de Matemática Álgebra Linear I Metodologia do Ensino de Matemática 

Tecnologias para o Ensino de Matemática Equações Diferenciais Ordinárias 0 

0 Política e Gestão Educacional TCC I* 

Sistema Lineares e Polinômios 0 0 

História da Matemática Tecnologias Digitais e Algoritmos 0 

0 Probabilidade e Inferência Estatística Laboratório de Física 1 

0 Política e Gestão Educacional 0 

Introdução a estatística – DCCI Cálculo Integral - DFCI 0 

Introdução a Estatística – DACI Cálculo Integral em Várias Variáveis – DFCI 0 

Cálculo Diferencial - DFCI 0 0 

Vetores e Geometria Analítica 0 0 

0 0 0 

0 0 0 

 
EDER MATEUS DE SOUZA SAMUEL BRITO SILVA 
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Horário Período Segunda-feira Terça-Feira Quarta-Feira 

 

7:00 - 9:00 
  

MARTA LIZETH CALVACHE OYOS 
 

0 
 

MARTA LIZETH CALVACHE OYOS 

9:00-11:00 

11:00 - 13:00 

13:00-15:00 

 

 
2º 

MARTA LIZETH CALVACHE OYOS 

 
FABIO LIMA SANTOS 

0 

 
AISLAN LEAL FONTES 

MARTA LIZETH CALVACHE OYOS 

 
FABIO LIMA SANTOS 

 3º 

5º 

7º 

RICARDO NICASSO BENITO 

RAFAEL NEVES ALMEIDA 

EDER MATEUS DE SOUZA 

SAMUEL BRITO SILVA 

CHARLES BRAGA AMORIM 

0 

RICARDO NICASSO BENITO 

RAFAEL NEVES ALMEIDA 

EDER MATEUS DE SOUZA 

15:00-17:00 2º MARTA ELID AMORIM MATEUS 0 MARTA ELID AMORIM MATEUS 

 3º 

5º 

7º 

TERESA CRISTINA ETCHEVERRIA 

RAFAEL NEVES ALMEIDA 

0 

AISLAN LEAL FONTES 

CHARLES BRAGA AMORIM 

0 

TERESA CRISTINA ETCHEVERRIA 

RAFAEL NEVES ALMEIDA 

0 

17:00-19:00 2º 

3º 

RICARDO NICASSO BENITO 

RAFAEL NEVES ALMEIDA 

0 

WAGNER FERREIRA SANTOS 

RICARDO NICASSO BENITO 

RAFAEL NEVES ALMEIDA 

 5º 0 VIVIANE DE JESUS LISBOA AQUINO 0 

 7º 0 0 0 

19:00 - 21:00 DIVERSOS ÉRICA SANTANA SILVEIRA NERY 0 ÉRICA SANTANA SILVEIRA NERY 
 DIVERSOS 0 0 FABIO LIMA SANTOS 

 
21:00 - 23:00 

DIVERSOS 

DIVERSOS 

DIVERSOS 

0 

ÉRICA SANTANA SILVEIRA NERY 

FABIO LIMA SANTOS 

0 

ALAN ALMEIDA SANTOS 

MATEUS ALEGRI 

MATEUS ALEGRI 

ÉRICA SANTANA SILVEIRA NERY 

0 
 DIVERSOS MATEUS ALEGRI 0 0 

PROFMAT 
 

ALEJANDRO CAICEDO ROQUE WAGNER FERREIRA SANTOS 
 
EDER MATEUS DE SOUZA 
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Quinta-Feira Sexta-Feira 

 

0 
MARTA LIZETH CALVACHE 

 
  Reunião DMAI  

OYOS 

AISLAN LEAL FONTES 0 

SAMUEL BRITO SILVA 0 

CHARLES BRAGA AMORIM 0 

0 EDER MATEUS DE SOUZA 

0 0 

AISLAN LEAL FONTES TERESA CRISTINA ETCHEVERRIA 

CHARLES BRAGA AMORIM 0 

0 0 

0 0 

WAGNER FERREIRA SANTOS 0 

VIVIANE DE JESUS LISBOA AQUINO 0 

0 0 

ALAN ALMEIDA SANTOS 0 

MATEUS ALEGRI 0 

0 0 

0 0 

0 0 

0 0 

SAMUEL BRITO SILVA 
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Professor Créditos 

AISLAN LEAL FONTES 8 

ALAN ALMEIDA SANTOS 8 

ALEJANDRO CAICEDO ROQUE 8 

CHARLES BRAGA AMORIM 4 

EDER MATEUS DE SOUZA 10 

ÉRICA SANTANA SILVEIRA NERY 12 

FABIO LIMA SANTOS 8 

MARTA ELID AMORIM MATEUS 8 

MARTA LIZETH CALVACHE OYOS 10 

MATEUS ALEGRI 8 

RAFAEL NEVES ALMEIDA 8 

RICARDO NICASSO BENITO 8 

SAMUEL BRITO SILVA 8 

TERESA CRISTINA ETCHEVERRIA 8 

VIVIANE DE JESUS LISBOA AQUINO 8 

WAGNER FERREIRA SANTOS 8 

 
Média 8.25 



 

 

 

 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL  

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO  

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE  

CENTRO CAMPUS PROF. ALBERTO CARVALHO 

 

   ATA DA 10a REUNIÃO ORDINÁRIA  

DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DE MATEMÁTICA  

 

 

Referência: Eleições chefia e vice Chefia  

Data: 19/10/2023    local:  Sala de Reuniões DMAI  

 

 

 

A reunião foi convocada e presidida A reunião foi convocada e presidida pelo chefe 1 

do departamento, o professor Rafael Neves Almeida, e contou com a presença dos 2 

membros professores: Alan Almeida Santos, Aislan Leal Fontes, Alejandro Caicedo 3 

Roque, Charles Braga Amorim, ÉderMateus de Souza, Fábio Lima Santos, Marta Élid 4 

Amorim Mateus, Mateus Alegri Ricardo Nicasso Benito, Teresa Cristina Etcheverria, 5 

Viviane de Jesus Lisboa Aquino e Wagner Ferreira Santos. Presentes os 6 

Representantes Discentes: Suelaine dos Santos Montalvão e Dênisson Bispo dos 7 

Santos. Ausentes com justificativa as professoras: Érica Santana Silveira Nery e 8 

Marta Lizeth Calvache Hoyos. Ausente sem justificativao professor Samuel Brito 9 

Silva. Havendo quórum, o presidente deu início a reunião fazendo a leitura da pauta. 10 

A pauta foi colocada em discussão. O prof. Alan questionou se eleição para a chefia 11 

poderia ser realizada em reunião extraordinária com ponto único justificando que se 12 

tratava da decisão mais importante do departamento a cada dois anos. Reconhecendo 13 

a impossibilidade de mudança da data da eleição por conta da proximidade do recesso 14 

letivo, o prof Alan declarou que a falta de previsibilidade na condução de um setor 15 

público é prova de que ele deixou de ser público e tornou-se privado e que, embora 16 

as eleições para chefia e vice-chefia não tenham regras claras, é tradição que os 17 

departamentos menores sigam os conselhos superiores e citou como exemplo as 18 

eleições para lista tríplice de reitor regidas pela resolução 08/2004/CONSU a qual 19 

estabelece reunião de pauta única a portas fechadas e com a possibilidade de debates. 20 

O prof. Alan concluiu avisando que se ausentaria da reunião pelo fato da eleição de 21 

chefe e subchefe estar inserida numa pauta com 12 itens e finalizou dizendo que o 22 
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departamento precisa urgentemente de um regimento interno que proporcione 23 

previsibilidade aos conselheiros e de um novo projeto político pedagógico do curso 24 

(PPC). Sem mais discussões, a pauta foi posta em votação sendo aprovada com dois 25 

votos contrários dos profs. Aislan Leal Fontes e Alan Almeida Santos." Os trabalhos 26 

foram iniciados. 1° Ponto de Pauta. Informes. O chefe do Departamento, o Prof. 27 

Rafael, informou sobre um ofício (030227) recebido, o qual constava um convite de 28 

reunião com os NDE´s e que o e-mail foi enviado e-mail para a Profa. Viviane de 29 

Jesus Lisboa Aquino Presidenta do NDE.  Prosseguiu informando sobre um outro 30 

ofício recebido, onde é mencionado a criação de um grupo GT de apoio 31 

administrativo, para revisão quantitativa e qualitativa do cargo dos terceirizados. 32 

Informou ainda sobre o concurso para professor substituto edital 021/2023. Relatou 33 

que estão sendo feitos os devidos encaminhamentos, faltando somente a divulgação 34 

da lista definitiva para dar sequência ao processo.  Frisou que foi recebido um ofício 35 

(0302550) concernente ao prazo consolidação de componentes curriculares que vai 36 

até o dia vinte e três de outubro. O Prof. Éder Mateus, justificou o motivo pelo qual 37 

não encerrou a disciplina ainda, tendo em vista que ficou afastado durante um mês. 38 

Pontuou que a previsão para a conclusão da disciplina é de terça-feira ou quarta-feira 39 

da semana posterior.  O Prof. Mateus Alegri expôs problemáticas envolvendo a 40 

disciplina de Análise Combinatória.  O chefe do Departamento, o Prof. Rafael, 41 

mencionou que a problemática pode ser melhor discutida com o NDE.  O Prof. 42 

Ricardo Nicasso Benito informou sobre o encerramento do projeto de estudos 43 

dirigidos com as discentes Danielle Gama Andrade e Jeovânia de Jesus Santiago. O 44 

Prof. Éder Mateus de Souza informou sobre a data de realização da prova do Profmat, 45 

sendo este: dia vinte e um de outubro. 2° Ponto de pauta. Aprovação da ata da 9 a 46 

Reunião ordinária. Ata da 3 a reunião extraordinária. O chefe do Departamento, 47 

o Prof. Rafael, mencionou que as atas foram enviadas e que houve sugestões de 48 

alteração pela Profa. Marta Élid Amorim Mateus. Frisou que ata com as sugestões de 49 

alterações foi enviada aos (as) conselheiros (as) em destaque na cor vermelha. Ambas 50 

atas foram colocadas em discussão. Não houve discussão. Foram colocadas em 51 
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votação. Não havendo manifestações contrárias, as atas da 09° reunião ordinária 52 

(com sugestões de alteração da Profa. Marta Élid Amorim Mateus) e da 03° 53 

reunião Extraordinária foram aprovadas por unanimidade.3° Ponto de pauta.  54 

Indicação ao prêmio Maria Thetis Nunes. O chefe do Departamento, O Prof. 55 

Rafael, mencionou que a referida premiação acontece anualmente e que abrange os 56 

Docentes, servidores, técnicos administrativos e terceirizados. Na categoria de alunos, 57 

não houve nenhuma indicação por parte dos conselheiros, pois, entenderam que deve 58 

haver um critério a ser analisado com mais aprazibilidade. Para a categoria 59 

Professores, o chefe do departamento, o Prof. Rafael, mencionou que, foi feita uma 60 

pesquisa aos discentes, e os discentes tiveram como escolha a Profa. Teresa Cristina 61 

Etcheverria. Os conselheiros acompanharam a escolha dos discentes. Para a categoria 62 

técnico terceirizado, o prof. Éder Mateus, indicou o técnico terceirizado Sergio, por 63 

ser sempre solícito. Os conselheiros acompanharam a indicação do Prof. Éder Mateus 64 

de Souza. Na categoria técnico administrativo, o Prof.  Éder Mateus de Souza 65 

indicou o técnico Túlio. Os conselheiros acompanharam a indicação do Prof. Éder 66 

Mateus de Souza. O chefe do departamento, O Prof. Rafael, colocou em discussão as 67 

indicações. Não houve discussão. Foi colocado em votação. Não havendo 68 

manifestações contrárias, as indicações ao prêmio Maria Thetis Nunes, foram 69 

aprovadas de forma unânime. 4° Ponto de Pauta. Apreciação do parecer 70 

da prorrogação do prazo de execução do projeto de pesquisa da Profa. Érica 71 

Santana Silveira Nery intitulado "Ludomatemática: pensando e repensando 72 

recursos didáticos lúdico”. Relatora. Teresa Cristina Etcheverria.  O Chefe do 73 

Departamento, O Prof. Rafael, franqueou a palavra para a Profa. Teresa Cristina. A 74 

Profa. Teresa Cristina realizou uma breve leitura do parecer, sendo este: Somos de 75 

parecer favorável à prorrogação de oito meses do projeto de pesquisa e extensão 76 

intitulado “Ludomatemática: pensando e repensando recursos didáticos lúdicos, 77 

conforme solicitado pela coordenadora, ficando seu término previsto para o mês de 78 

setembro de 2024. O chefe do Departamento, o Prof. Rafael, colocou o parecer em 79 

discussão. A Profa. Marta Élid Amorim Mateus mencionou que, não havia a 80 
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necessidade da emissão do parecer, pois, o motivo pelo qual a Profa. Érica Santana 81 

Silveira Nery, solicitou a prorrogação é devidamente justificado, tendo em vista 82 

tratar-se de licença maternidade. Sugeriu que fosse pautada na próxima reunião 83 

Departamental, a referida temática. Foi colocado em votação. Não havendo 84 

manifestações contrárias, o parecer emitido pela Profa. Teresa Cristina, foi 85 

aprovado de forma unânime.  5° Ponto de Pauta. Apreciação do relatório final 86 

de pesquisa do projeto da Profa. Teresa Cristina Etcheverria intitulado: "A 87 

construção da autonomia na formação do futuro professor de Matemática”.  O 88 

chefe do Departamento, O Prof. Rafael, franqueou a palavra para a Profa. Teresa 89 

Cristina. A Profa. Teresa Cristina fez uma breve explanação sobre o relatório final. O 90 

chefe do Departamento, o Prof. Rafael, colocou em discussão o relatório final da 91 

Profa. Teresa Cristina. Não houve discussão. Não havendo discussão, foi colocado 92 

em votação. Não havendo manifestações contrárias, o relatório final da Profa. 93 

Teresa Cristina foi aprovado de forma unânime. 6° Ponto de pauta. Apreciação 94 

do projeto de estudo dirigido para a discente Rádja Ribeiro da Silva sob 95 

coordenação do Prof. Ricardo Nicasso Benito. O chefe do departamento, o Prof. 96 

Rafael, franqueou a palavra para o Prof. Ricardo Nicasso. O prof. Ricardo, fez uma 97 

breve explanação sobre o estudo dirigido.   O Prof. Rafael, colocou em discussão o 98 

estudo dirigido do Prof. Ricardo. Não houve discussão. Foi colocado em votação. Não 99 

havendo manifestações contrárias, o estudo dirigido coordenado Prof. Ricardo 100 

Nicasso Benito, foi aprovado de forma unânime. Apreciação do projeto de estudo 101 

dirigido para o discente Leonardo Santos de Oliveira sob Coordenação do Prof. 102 

Ricardo Nicasso Benito. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, franqueou a 103 

palavra para o Prof. Ricardo.  O Prof. Ricardo fez uma breve explanação sobre o 104 

estudo dirigido desenvolvido com o discente Leonardo Santos de Oliveira. O chefe 105 

do departamento, o Prof. Rafael, colocou em discussão o estudo dirigido. Não houve 106 

discussão. Foi colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, o estudo 107 

dirigido coordenado pelo Prof. Ricardo foi aprovado de forma unânime. 8° 108 

Ponto de Pauta. Apreciação de Ad Referenduns. 1° referente ao projeto de 109 
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extensão dos Profs. Viviane de Jesus Lisboa Aquino e Samuel Brito Silva; 2° 110 

referente a participação do Prof. Mateus; Alegri no programa PQD 4; 3° 111 

referente a participação dos Profs. Rafael Neves Almeida, Ricardo Nicasso 112 

Benito, Viviane de Jesus Lisboa Aquino e Wagner Ferreira Santos na IX 113 

SEMAC.  O chefe do departamento, o Prof. Rafael, mencionou que os Ad 114 

referendum a serem apreciados, foram enviados juntamente com a convocação. 115 

Coloco-os em discussão. Não houve discussão. Foi colocado em votação. Não 116 

havendo manifestações contrárias, os Ad referendum apreciados, foram 117 

aprovados de forma unânime. 9° Ponto de pauta. Solicitação de afastamento 118 

para participação e apresentação no XVI Congresso GAFEVOL. O chefe do 119 

departamento, o Prof. Rafael Neves Almeida, passou a palavra para o Prof. Éder 120 

Mateus de Souza. O Prof. Éder Mateus de Souza, mencionou que, foi convidado a 121 

proferir uma palestra no XVI congresso GAFEVOL, no Chile. Pontuou que seu 122 

afastamento se dará de 27 de novembro a 03 de dezembro. Reiterou que, com relação 123 

a reposição das aulas não haverá prejuízo acadêmico aos discentes, pois é o mesmo 124 

período da IX SEMAC, evento ofertado pelo UFS, o qual os docentes não necessitam 125 

ministrarem aulas, para que os discentes participem das atividades ofertadas pelo 126 

referido evento. O chefe do departamento, o Prof. Rafael, colocou em discussão. Não 127 

houve discussão. Foi colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, a 128 

solicitação de afastamento para Solicitação de afastamento para participação e 129 

apresentação no XVI congresso GAFEVOL, foi aprovada de forma unânime. 9° 130 

Ponto de Pauta.  Deliberação sobre o novo layout de páginas da graduação da 131 

UFS.  O chefe do Departamento, o Prof. Rafael, mencionou que foi recebido um 132 

ofício (0296659) o qual consta um convite para uma reunião remota, onde será 133 

definido um novo Layout de páginas de graduação da UFS. Frisou que foi enviado o 134 

arquivo contendo os modelos juntamente com a convocação, para os (as) conselheiros 135 

(as) que tiverem sugestões, pudessem já se familiarizar com os modelos. Foi indagado 136 

aos conselheiros (as) se teriam alguma sugestão. Os conselheiros (as) não tiveram 137 

sugestões. Desta forma, a deliberação foi que o Departamento de Matemática, não 138 
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tem sugestões de Layout. A deliberação foi colocada em discussão. Não houve 139 

discussão. Foi colocada em votação. Não havendo manifestações contrárias, a 140 

deliberação de inexistência de sugestões foi aprovada de forma unânime.  11° 141 

Ponto de Pauta. Eleições para chefia e vice chefia DMAI. O chefe do 142 

Departamento, o Prof. Rafael Neves Almeida indagou aos conselheiros (as), se 143 

alguém teria interesse em indicar-se para o cargo de chefia do departamento. Em 144 

resposta, o Prof. Éder Mateus de Souza, respondeu que, gostaria de colocar o seu 145 

nome à disposição. O professor Fábio Lima Santos, demonstrou interesse em colocar 146 

seu nome à disposição para o cargo de vice chefia do departamento. O professor 147 

Rafael Neves Almeida, chefe do Departamento, sugeriu a homologação do resultado 148 

e a atribuição dos nomes como primeiro nome da lista tríplice para chefe e subchefe, 149 

respectivamente. Os conselheiros acataram a sugestão por unanimidade. Ato contínuo 150 

o professor Rafael Neves Almeida explicou que a escolha do nome se daria por 151 

cédulas e que a indicação se daria por maioria absoluta dos votos do número de 152 

conselheiros do conselho departamental. Prosseguindo, deu início à votação por meio 153 

de cédulas previamente confeccionas contendo o nome de todos os conselheiros que 154 

poderiam ser escolhidos. A votação prosseguiu de forma secreta e o professor Wagner 155 

Ferreira ficou responsável pela abertura das cédulas e verificação dos votos. Eleição 156 

do primeiro nome da lista tríplice para Chefe. PRIMEIRO ESCRUTÍNIO: Votaram 157 

14 (quatorze) Conselheiros, sendo 14 (quatorze) votos válidos. Resultado: Éder 158 

Mateus de Souza 13 (treze) votos, Wagner Ferreira Santos 1 (um) voto. Proclamou-159 

se eleito Professor Éder Mateus de Souza como o primeiro nome da lista tríplice para 160 

Chefe do Departamento de Matemática. SEGUNDO ESCRUTÍNIO: votaram 14 161 

(quatorze) conselheiros, sendo 14 (quatorze) votos válidos. Resultado. Wagner 162 

Ferreira 12 (doze) votos, Éder Mateus de Souza 1 (um) voto e Marta Élid Amorim 163 

Mateus 1 (um) voto. Proclamou-se eleito o Professor Wagner Ferreira Santos como 164 

segundo nome da lista tríplice para chefia do Departamento. TERCEIRO 165 

ESCRUTÍNEO. Votaram 14(Quatorze) conselheiros, sendo 14 (quatorze) votos 166 

válidos. Resultado. Marta Élid 11 (onze) votos, Marta Lizeth 1 (voto), Samuel Brito 167 
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Silva 1(um) voto e Éder Mateus de Souza 1 (um) voto. Proclamou-se. Eleita a 168 

Professora Marta Élid Amorim Mateus como terceiro nome da lista tríplice para 169 

chefia do Departamento. VOTAÇÃO PARA SUBCHEFE. Eleição do primeiro nome 170 

da lista tríplice para Subchefe. PRIMEIRO ESCRUTÍNIO: Votaram 14 (quatorze) 171 

Conselheiros, sendo 14 (quatorze) votos válidos. Resultado: Fábio Lima Santos 13 172 

(treze) votos e Ricardo Nicasso Benito 1 (um) voto. Proclamou-se eleito o professor 173 

Fábio Liam Santos, como primeiro nome para lista tríplice para subchefe. 174 

SEGUNDO ESCRUTÍNIO: votaram 14 (quatorze) conselheiros, sendo 14 (quatorze) 175 

votos válidos. Resultado. Ricardo Nicasso Benito 10 (dez) votos, Mateus Alegri 1 176 

(um) voto, Charles Braga Amorim 1 (um) voto, Wagner Ferreira Santos 1 (um) voto 177 

e Teresa Cristina Etcheverria 1 (um) voto. Proclamou-se eleito o Professor Ricardo 178 

Nicasso Benito como segundo nome para lista tríplice para subchefe. TERCEIRO 179 

ESCRUTÍNEO. Votaram 14 quatorze conselheiros, sendo 14 (quatorze) votos 180 

válidos. Resultado. Charles Braga Amorim 13 (treze) votos e Wagner Ferreira Santos 181 

1 (um) voto. Proclamou -se eleito o Professor Charles Braga Amorim, como terceiro 182 

nome para lista tríplice para subchefe.  O que Ocorrer. Os conselheiros (as) 183 

agradeceram o empenho e coragem do Prof. Rafael em assumir a gestão do 184 

Departamento, com tantos desafios.  Não havendo nada mais a tratar, eu, Tayná 185 

Menezes Lima, lavrei a presente ata que após lida e assinada pelos presentes, Centro 186 

Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, ao décimo nono dia de outubro de dois 187 

mil e vinte e três.188 
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 ATA DA 11 a REUNIÃO ORDINÁRIA 

DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DE MATEMÁTICA 

 

 

 

 

Referência: Homologação do resultado do concurso para Prof. Substituto edital 

021/2023 

Data: 23/11/2023 Local: Sala de Reuniões DMAI 

 

 

A reunião foi convocada e presidida chefe do departamento o Prof. Éder Mateus de Souza  e contou 1 

com a presença dos membros professores: Alan Almeida Santos, Alejandro Caicedo Roque, Charles 2 

Braga Amorim, Éder Mateus de Souza,  Fábio Lima Santos, Marta Élid Amorim Mateus,Marta 3 

Lizeth Calvache Hoyos Ricardo Nicasso Benito, Rafael Neves Almeida , Samuel Brito Silva 4 

,Teresa Cristina Etcheverria e Viviane de Jesus Lisboa Aquino. Ausentes com justificativa as 5 

professores: Érica Santana Silveira Nery e  Mateus Alegri.Ausentes sem justificativa o professor: 6 

Wagner Ferreira Santos e Aislan Leal Fontes Havendo quórum, o presidente deu início a reunião 7 

fazendo a leitura da pauta. A pauta foi colocada em discussão.  O chefe do Departamento, solicitou 8 

a inclusão de um ponto de pauta sendo este: 6° Ponto de Pauta.   Solicitações e atrubuições  9 

didáticas  de turmas individuais. Não houve discussão. Foi colocada em votação. A pauta foi 10 

aprovada. Os trabalhos foram iniciados. O Prof. Charles Braga Amorim, informou que o artigo cujo 11 

relatório foi apreciado em reunião Departamental, foi aceito. Mencionou que o artigo, foi uma 12 

parceria entre ele, o Prof. Éder Mateus de Souza e do Prof. Marcelo do DMA.  Informou ainda 13 

sobre o ciclo de palestras. Frisou que é uma ação Departamental rotineira e que os (as) docentes 14 

que tiverem interesse em participar ou até mesmo os (as) discentes, sintam-se convidados a 15 

participarem.  Prosseguiu sua fala, mencionando a contemplação da bolsa através do edital da 16 

FAPITEC. Pontuou que o projeto foi aceito e diz respeito ás olimpíadas de Matemática do Agreste 17 

Sergipano. Frisou que, anseia que se torne uma ação Departamental. Prosseguiu informando que o 18 

projeto tem participação sua participação, do Prof. Alejandro, do Prof. Éder da Profa. Marta Lizeth, 19 

do Prof. Fábio Lima Santos e do Prof.  Samuel Brito Silva. O Chefe do Departamento, o Prof. Éder 20 

Mateus de Souza, que o valor monetário do referido projeto é de R$ 30.000. Pontuou que o valor 21 

será distribuído para diárias dentre outras despesas para o acontecimento do projeto. Prosseguiu os 22 

informes, mencionando acerca de evento ofertado pelo Departamento de Educação (DEDI) sobre 23 

consciência negra. Falou sobre a mostra de foto poemas que está sendo feita pela Profa. Cristina 24 

Bielinschi do Departamento de Letras (DLI). Mencionou sobre a entrevista que irá conceder na 25 

emissora Princesa FM, no dia vinte e sete de novembro. Pontuou   que a entrevista diz respeito a 26 

projeto “De olho no Enem”. Ressaltou que diz respeito a um projeto, no qual os chefes de 27 

departamentos, estão explanando sobre os cursos, projetos e ações. 2° Ponto de Pauta. Aprovação 28 

da ata da 10° reunião ordinária.  Antes de colocar a ata em discussão, o chefe do Departamento, 29 

o Prof. Éder Mateus de Souza, mencionou que as sugestões de alteração já constam em ata. O Prof. 30 

Alan Almeida Santos, indagou se a duplicidade que constava em ata foi retirada. Em resposta, a 31 

secretária o Departamento mencionou que a duplicidade foi retirada. O Prof. Alan Almeida sugeriu 32 

que, a versão final da ata seja enviada, a fim de as alterações possam ser acompanhadas. O chefe 33 

do Departamento, o Prof. Éder colocou a ata em discussão. Não houve discussão. Foi colocada em 34 

votação. Não havendo manifestações contrárias, a ata da 10° reunião ordinária departamental 35 

foi aprovada de forma unânime. 3° Ponto de Pauta: Ad’s Referenduns referentes ao concurso 36 
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para Prof. Substituto. O chefe do Departamento, o Prof. Éder Mateus de Souza, esclareu que, o 1° 37 

ad Referendum é concernente a recomposição da banca, pois, o Prof. Ricardo Nicasso Benito, por 38 

motivos pessoais, não pode exercer a presidência da banca do referido concurso. Já o 2° Ad 39 

Referendum é referente a nova recomposição da banca do concurso, tendo em vista que, o Prof. 40 

Éder assumiu a presidência da banca e houve a necessidade de convocar um suplente, neste caso, o 41 

Prof. Fábio Lima Santo. O 3° Ad Referendum diz respeito a homologação dos resultados do 42 

concurso para edital 021/2023 para Prof. Substituto.  Os Ad’s Referenduns foram colocados em 43 

discussão.  Não houve discussão. Foi colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, 44 

os ad’s referenduns  referentes ao concurso para Prof. Substituto, foram aprovados de forma 45 

unânime. 4° Ponto de Pauta. Regulamentação da prorrogação dos projetos de professores 46 

afastados por licença médica ou maternidade. O chefe do Departamento, o Prof. Éder Mateus 47 

de Souza sugeriu que, nestes casos tais como: licença saúde e licença maternidade, não seja 48 

necessário a prorrogação dos projetos serem apreciados em reunião e sim, serem prorrogados de 49 

forma automática por igual período da licença. O Prof. Alan Almeida indagou se há uma regra e 50 

onde consta na lei. Em resposta, o chefe do Departamento, o Prof. Éder Mateus de Souza, esclareceu 51 

que há nas normas da UFS, e consta nos sites para estágio probatório. Esclareceu ainda que, não é 52 

a licença maternidade que estava sendo aprovada. Pontuou ainda que a discussão sobre a temática 53 

se tornou pauta da reunião, pois, em reunião anterior ficou decidido que a temática seria melhor 54 

discutida. Os conselheiros (as) acompanharam a sugestão do chefe do Departamento, o Prof. Éder 55 

Mateus se Souza. Foi colocada em discussão. Não houve discussão. Foi colocada em votação. Não 56 

havendo manifestações contrárias, a prorrogação de projetos de professores afastados por 57 

licença médica ou licença maternidade por igual período da licença, foi aprovada de forma 58 

unânime. 5° Ponto de Pauta. Enade 2024. O chefe do Departamento, o Prof. Éder Mateus de 59 

Souza, mencionou que no ano de dois mil e vinte e quatro os cursos de licenciatura mais o curso de 60 

Sistemas de Informação, realizaram a prova do Enem.  Sugeriu que fosse formada uma comissão 61 

que gerencie das atividades referentes a esta temática. Mencionou que o intuito não é sobrecarregar 62 

os Profs. Por isso, a sugestão da criação de uma comissão. O Prof. Samuel Brito pontuou que já há 63 

uma demanda, sendo esta, a criação de vinte  questões para repassar ao setor responsável, para a 64 

confecção do simulado Enade. O chefe do Departamento, o Prof. Éder, mencionou que, é plausível 65 

que as provas de Enades anteriores fossem consultadas, e que nas provas, os Profs. Formulem ao 66 

menos um questão padrão Enade. O Prof. Alan mencionou que, a nota do Enade é meramente 67 

burocrática e que não traduz a realidade do curso.  Pontuou ainda que está sendo pautada uma 68 

procupação com o Enade, quando deveria-se haver uma procupação com o feedback dos discentes 69 

nas escolas no que diz respeito à  estágios, progamas tais como: residência pedagógica e atividades 70 

de extensão. Narrou uma situação ocorrida no Colegiado do curso de Física, a qual um professor 71 

de escola formalizou uma reclamação referente a qualidade da aula do discente estágiario. 72 

Continuou sua fala  mencionando em sua fala que, posicina-se de forma desfavorável a criação de 73 

cursos preparatórios e pré-vestibulares para o Enade. O chefe do departamento, o Prof. Éder 74 

mostrou-se desfavorável a fala do Prof. Alan. Os conselheiros Alejandro e Charles, acompanharam 75 

a fala do chefe do departamento o Prof. Éder.   O Prof. Alejandro mencionou não compreender a 76 

preocupação do Prof. Alan, levando-se em consideração que o mesmo mostrou-se desfavorável a 77 

discussão da referida temática. O Chefe do Departamento, o Prof. Éder, colocou em discussão a 78 

formação ou não de uma comissão para gerir as atividades do Enade. Os Profs. Alejandro Caicedo 79 

Roque, Charles Braga Amorim e Fábio Lima Santos  demonstraram interesse em participar das 80 

atividades. Foi colocado em votação. A criação da comissão foi aprovada com voto contrário 81 

do Prof. Alan Almeida Santos.  Ato contínuo, o chefe do departamento, o Prof. Éder, concedeu a 82 

palavra aos (as) conselheiros (as) que tivessem interesse em integrar a comissão. A Profa. Marta 83 

Lizeth Calvache Hoyos, o Prof. Fábio Lima Santos e o Prof. Rafael Neves Almeida, 84 
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demosntraram interesse em integrar a referida comissão. O chefe do Departamento, o Prof. Éder, 85 

colocou em discussão os nomes dos professores já mencionados. Não houve discussão. Foi 86 

colocado em votação. Os nomes dos Profs. Marta Lizeth Calvache Hoyos, Fábio Lima Santos 87 

e Rafael Neves Almeida, foram aprovados para compor a comissão do Enade, com voto 88 

contrário do Prof. Alan Almeida Santos. 6° Ponto de pauta. Solicitações e atrubuições  89 

didáticas  de turmas individuais. Antes de iniciar o ponto de Pauta o chefe do Departamento, o 90 

Prof. Éder, menciou o caso da discente Jenyffer Leite da Silva. Pontuou que a discente solicitou 91 

turma individual para Geometria Euclidiana Plana. Por se tratar de uma discnete do curso de 92 

Matemática, a solicitação foi apreciada em reunião do Colegiado tendo sido aprovada. Contudo, a 93 

atribuição docente é apreciada em reunião Departamental. Colocou em discussão a atribuição 94 

docente para a disciplina Geometria Euclidiana Plana para a  discente Jenyffer Leite da Silva. 95 

O Prof. Alejandro Caicedo Roque, demosntrou interese em ministrar a disciplina Geometria 96 

Eucliadiana Plana para a discente. Foi colocada em votação a atribuição. Não hevendo 97 

manifestações contrárias, a atruição docente para a disciplina Geometria Euclidiana Plana para 98 

ser ministrada pelo Prof. Alejandro Caicedo Roque, foi aprovada de forma unânime.   O chefe 99 

do Departamento, o Prof. Éder Mateus de souza, esclareceu que, levando-se em consideração que 100 

são solicitações de outros departamentos. Antes de as ánalises serem iniciadas mencionou que, os 101 

históricos de todos (as) solicitantes foram baixados a fim de serem melhor analisados. Pontuou 102 

ainda que, houve casos em que o (a) discente não conseguiu realizar a solicitação via Sigaa, por 103 

uma baixa de integralização , ocasionada por um bug, tendo em vista que o sistema, só registra a 104 

solicitação com a intregalização pelo menos de 50% e que estes (as) discentes enviaram e-mail ao 105 

Departamento para análise do caso.  A primeira solicitação a ser analisada foi a discente Janielle 106 

dos Santos Almeida, do curso de administração.  Após a análise do histórico,os (as) conselheiros 107 

(as) constataram que a discente não atende ao requisito para turma individual, sendo este: art.193 § 108 

2.  Foi colocado em discussão. Não houve discussão. Não havendo manifestações contrárias, a 109 

turma de ensino individual solicitada  pela discente Janielle dos Santos Almeida  para a 110 

disciplina Introdução ao Cálculo foi negada por unanimidade. A próxima solicitação a ser 111 

analisada foi a do discente Vinícius Santos Costa , do curso de Administração. Após a análise  do 112 

histórico, os conselheiros (as) constataram que, o discente não atende  ao requisito para o ensino 113 

individual, sendo este: art.193 § 2.  Foi colocado em discussão. Não houve discussão. Foi colocado 114 

em votação. Não havendo manifestações contrárias, a turma de ensino individual solicitada pelo 115 

discente Vinícius Santos Costa para a disciplina Introdução ao Cálculo foi negada de forma 116 

unânime. A próxima solicitação a ser analisada foi a do discente Gabriel Santana Cruz, do curso 117 

de Sistemas de Informação. Após análise do histórico do discente, os (as) conselheiros (as0 118 

constataram que, o discente atende ao requisito de turma individual. Foi colocado em discussão. 119 

Não houve discussão. Foi colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, a turma 120 

de Ensino Individual solicitada pelo discente Gabriel Santana Cruz para a disciplina 121 

Probabilidade e  Estatística foi aceita de forma unânime. Ato continuo, o chefe do 122 

Departamento, o Prof. Éder, colocou em discussão a atribuição docente da referida disciplina. A 123 

Profa Marta Lizeth Calvache Hoyos mostrou-se a disposição para ministrar as aulas de 124 

Probabilidade e Estatística para o discente Gabriel Santana Cruz. Foi colocado em discussão a 125 

atribuição. Não houve discussão. Foi colcoada em votação. Não havendo manifestações contrárias, 126 

a atribuição docente da  turma individual  da disciplina  Probabilidade e Estatística ser 127 

ministrada pela Profa. Marta Lizeth Calvache Hoyos,foi aprovada de forma unânime.A 128 

próxima solicitação a ser analisada foi a do discente  Marcos Machado da Silva do curso de 129 

Sistema de Informação. Após a análise do histórico, os (as) conselheiros (as) constataram que, o 130 

discente não atende ao requisito, sendo este: art.193 § 2. Foi colocada em discussão. Não houve 131 

discuusão. Foi colocada em votação. Não havendo manifestações contrárias,  a turma de ensino 132 
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individual solicitada pelo discente Marcos Machado da Silva, para a disciplina Cálculo I , foi 133 

negada de forma unânime. A próxima solicitação a ser analisada foi a do discente Jeovane da 134 

Mota Santos Ferreira do curso de sistemas de informação. Após análise do histórico os (as) 135 

conselheiros (as) mencionaram que o discente não atende ao requisito para turma individual, sendo 136 

este:  art.193 § 2. Foi Colocada em discussão. Foi colocada em votação. Não havendo manifestações 137 

contrárias, a turma de ensino individual solicitada pelo discente,  Jeovane da Mota Santos 138 

Ferreira para a disciplina Cálculo I , foi negada de forma unânime. 7° Ponto de Pauta. O que 139 

ocorrer. O Prof. Fábio Lima mencionou que, foi convidado para lecionar a disciplina  Análise na 140 

Reta na UFS de São Cristóvão, no período 2023.3, ou seja, trata-se de uma  turma de verão. O 141 

Prof. Samuel, mencionou que há ponto negativos e positivos na grade curricular do curso.  Citou 142 

que um dos pontos positivos é a disciplina Geometria Espacial. Salientou que algumas 143 

problemáticas estão ocorrendo em relação a disciplina Análise Combinatória e que se faz 144 

necessário o Departamento estar ciente de tais problemáticas. Em resposta, a Profa. Viviane de 145 

Jesus Lisboa Aquino, mencionou que vai haver sim, reunião do NDE, para discutir tais 146 

problemáticas.  Pontuou ainda que, em reunião ocorrida com os NDE’s dos cursos e que foi 147 

indagado sobre a possibilidade de mudança de ordenação das disciplinas sem haver a necessidade 148 

de refazer o Projeto Político Pedagógico do Curso.  O chefe do Departamento, o Prof. Éder, 149 

mencionou que, a discussão que irá haver no NDE, será repassada para o Colegiado, pois, não é 150 

uma questão de simplesmente apontar erros, mas sim, de discutir com calma e cautela. O Prof. Alan 151 

Almeida Santos mencionou a importância de delegar funções no Departamento, e que está havendo 152 

erros em formar comissões. Pontuou a necessidade de se haver um responsável direto pelo Projeto 153 

Político Pedagógico do Curso. O chefe do Departamento,o Prof. Éder, em resposta a fala do Prof. 154 

Alan, mencionou sim, haver um resposável direto pelo Projeto Pedagógico do Curso e este é o 155 

NDE. O chefe do Departamento, o Prof. Éder mencionou que, as inclusões foram realizadas e que 156 

das turma solicictadas, nenhuma ultrapassou o número de sesenta matriculados. Proseguiu 157 

relatando que, a chefia do Departamento de 27 de novemnbro a 03 de Dezembro ficará aos 158 

comandos do vice chefe, o Prof. Fábio Lima Santos, pois, concederá uma palestra bem como 159 

participará de um evento no Chile.  O Prof. Ricardo Nicasso Benito, mencionou uma problematica 160 

envolvendo a sala 002 , do Bloco D.  Relatou que a sala é muito diminuta A Profa. Marta Élid 161 

Amorim Mateus mencionou o defeito no condicionador de ar, da sala 008 do bloco D. O Prof. 162 

Samuel Brito Silva mencionou que, foi levado para reunião de conselho de centro e que foi indagado 163 

se durante o período de recesso houve uma manutenção dos equipamentos sejam eles 164 

condicionadores de ar ou equipamentos de informática. A Profa Marta Élid informou que participou 165 

da  ANPEd em Manaus. Informou ainda que agora passa a compor  é parecerista Ad hoc do grupo 166 

GT19 da ANPEd. Mencionou ainda que, irá participar do fórum do GT12  da SBEM de Educação 167 

Estatística  em  Teresina-Piauí. Relatou sua alegria ao ver o grupo de pesquisa  originário de 168 

Itabaiana conquistando proporções internacionais. Não havendo nada mais a tratar, eu, Tayná 169 

Menezes Lima, lavrei o presente ata que após lida e assinada pelos presentes, Centro Campus 170 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, ao vigésimo  terceiro  dia de novembro  de dois mil e vinte e 171 

três. 172 
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 ATA DA 12a REUNIÃ ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTARMENTAL  

DO CURSO DE MATEMÁTICA  

 

 

 

 

Referência: 2023.2  1 

Data: 14/12/2023    local: Sala de Reuniões DMAI  2 

A reunião foi convocada e presidida pelo Chefe do Departamento de Matemática, o Prof. 3 

Éder Mateus de Souza e contou com a presença dos membros professores: Aislan Leal 4 

Fontes, Charles Braga Amorim, Éder Mateus de Souza, Fábio Lima Santos, Marta Élid 5 

Amorim Mateus,Marta Lizeth Calvache Hoyos Ricardo Nicasso Benito, Rafael Neves 6 

Almeida , Samuel Brito Silva ,Teresa Cristina Etcheverria , Viviane de Jesus Lisboa 7 

Aquino e Wagner Ferreira Santos. Ausentes com justificativa os professores: Érica 8 

Santana Silveira Nery, Marta Élid Amorim Mateus e Mateus Alegri. Ausentes sem 9 

justificativa os professores: Alejandro Caicedo Roque e Alan Almeida Santos. Contou 10 

com a presença dos representantes discentes: Larissa de Souza Santos e Dênisson Bispo 11 

dos Santos.  Havendo quórum, o presidente deu início a reunião fazendo a leitura da 12 

pauta. A pauta foi colocada em discussão.  O chefe do Departamento, solicitou a inclusão 13 

de um ponto de pauta sendo este:1° Ponto de Pauta. Posse de representação discente. 14 

Não houve discussão. Foi colocada em votação. A pauta foi aprovada. Os trabalhos foram 15 

iniciados. 1° Ponto de Pauta. Posse dos representantes discentes. O chefe do 16 

Departamento, o Prof. Éder Mateus de Souza, desejou as boas-vindas para os 17 

representantes discentes Dênisson Bispo dos Santos e Larissa de Souza Santos. 18 

Reiterando-se que, foi assinado um termo de posse de representação discente. Informes: 19 

O Prof. Aislan Leal Fontes, informou sobre o encerramento de iniciação científica dos 20 

discentes Jardel Rezende Carvalho e Mariany Araújo de Souza. Prosseguiu sua fala, 21 

mencionando que juntamente com a discente, houve uma apresentação na IX SEMAC, 22 

no Campus de São Cristóvão.  Prosseguiu sua fala, informando que em conjunto com 23 

pesquisadores da UFMG e do estado de São Paulo, submeteram um projeto pesquisa para 24 

CNPQ, através de edital, sendo este universal. A Profa. Viviane de Jesus Lisboa Aquino 25 

mencionou sobre a 4° reunião extraordinária do NDE, que foi ocorrida na semana 26 

anterior. Mencionou que na reunião da CPA com os NDE’s foi acordado que é de 27 

incumbência do Núcleo Docente Estruturante os registros das referências utilizadas no 28 

curso. Destacou ainda que, uma planilha será enviada, a fim de que os Professores (as) 29 

registrem as referências utilizadas bem como o quantitativo.de exemplares utilizados.  A 30 

Profa. Viviane de Jesus Lisboa Aquino mencionou que, consultou o DAA, e obtive como 31 

resposta a não necessidade de aprovação em conselhos superiores a migração de 32 

disciplinas para outros períodos. Pontuou que é necessário passar pelo conselho 33 

Departamental. Frisou que as ementas também não precisam passar pela aprovação de 34 

conselhos superiores.  O Chefe do Departamento, o  Prof. Éder pontuou sobre a 35 
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importância de enviar ao NDE, um relato das dificuldades enfrentadas nas disciplinas 36 

ministradas. Informou sobre o processo eleitoral para representantes técnicos em assuntos 37 

educacionais, citando o n° do processo sendo este: 23113.046960/2023-49. Prosseguiu 38 

informando sobre um ofício concernente a guarda religiosa.  Informou ainda que, a 39 

resolução anexada ao processo 23113.048552/2023-21 foi enviada aos (as) docentes. 40 

Acrescentou que chegou um ofício através do processo n° 23113.048031/2023-74, que 41 

tem orientações acerca de redistribuição de servidores. Prosseguiu mencionando que 42 

chegou um ofício através do processo 23113.049348/2023-28 que fala sobre o 43 

recolhimento sobre bens inservíveis. Frisou a importância de docentes que estiverem 44 

orientações para TCC, de informar ao Departamento. Mencionou o edital de remoção 45 

interna. Pontuou que daria maiores detalhes, no que ocorrer. 2° Ponto de Pauta. 46 

Aprovação da ata da 11° reunião ordinária. O chefe do Departamento, o Prof. Éder 47 

Mateus de Souza, mencionou que, não houve sugestões de ponto de alteração. Sendo 48 

assim, a ata foi colocada em discussão. Não houve discussão. Foi colocada em votação. 49 

Não havendo manifestações contrárias, a ata da 11° reunião foi aprovada de forma 50 

unânime.3° Ponto de Pauta. Apresentação do relatório de projeto de extensão “Ciclo 51 

de palestra DMAI 2023”. O chefe do Departamento, o Prof. Éder Mateus de Souza, 52 

passou a palavra para os coordenadores, os Profs. Charles Braga Amorim e Aislan Leal 53 

Fontes. O Prof. Aislan, explicitou que, ao todo foram 16 palestras e que estas ocorreram 54 

conforme o planejado e com êxito. Continuou sua fala pontuando que, acrescentou a 55 

palestra do Prof. Gastão Florêncio, totalizando 17 palestras. Reforçou que a informação 56 

consta em relatório. O Prof. Charles Braga Amorim, fez uma breve leitura do relatório. 57 

O chefe do Departamento, o Prof. Éder Mateus de Souza, parabenizou os coordenadores 58 

pelas atividades desenvolvidas e pelo êxito das mesmas.4° Ponto de Pauta. Edital de 59 

Afastamento. O chefe do Departamento, o Prof. Éder Mateus de Souza, citou a 60 

aprovação do Prof. Wagner Ferreira Santos, no doutorado. Frisou a necessidade de 61 

abertura de edital, seguindo-se o regulamento. Pontou ainda a necessidade de formar uma 62 

comissão para o edital. Prosseguindo, fez uma breve leitura de um modelo de um edital. 63 

Sugeriu que a comissão já fosse formada. Os (as) conselheiras acataram unanimemente a 64 

sugestão do chefe do Departamento, o Prof. Éder Mateus de Souza. Os Profs. Aislan Leal 65 

Fontes, Charles Braga Amorim e Ricardo Nicasso Benito se dispuseram a integrarem a 66 

comissão. O chefe do Departamento, o Prof. Éder, colocou em discussão os nomes dos 67 

Profs. mencionados. Não houve discussão. Foi colocado em votação. Não havendo 68 

manifestações contrárias, os nomes dos Profs. Aislan Leal Fontes, Charles Braga 69 

Amorim e Ricardo Nicasso Benito, foram aprovados para comissão de forma 70 
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unânime. 5° Ponto de pauta. Coordenador (a) interino (a) de TCC. O chefe do 71 

Departamento, o Prof. Éder Mateus de Souza solicitou a inclusão do referido ponto de 72 

pauta. Foi colocado em discussão. Não houve discussão. Foi colocada em votação. Não 73 

havendo manifestações contrárias, a inclusão do ponto de pauta foi aprovada de forma 74 

unânime. O chefe do Departamento, o Prof. Éder, explicou que, a coordenadora de TCC, 75 

a Profa. Érica Santana Silveira Nery, está afastada das atividades por licença maternidade. 76 

Como a época não foi eleito um (a) suplente, há a necessidade de um coordenador (a) 77 

interino (a). O Prof. Rafael Neves Almeida, se dispôs a ser o coordenador interino de 78 

TCC. O chefe do Departamento, o Prof. Éder, colocou em discussão o nome do Prof. 79 

Rafael Neves Almeida como coordenador interino de TCC. Não houve discussão. Foi 80 

colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, o nome do Prof. Rafael 81 

Neves Almeida, como coordenador interino de TCC, foi aprovado de forma 82 

unânime. 6° Ponto de Pauta. O que ocorrer. O chefe do Departamento, o Prof. Éder 83 

Mateus de Souza, mencionou que está havendo uma discussão no conselho de centro e 84 

no consu sobre remoção interna. Pontuou que devido a muitas reclamações advindas do 85 

campus de São Cristóvão a PGE foi solicitada a emitir parecer sobre a questão sobre perfil 86 

que os departamentos podem exigir nos editais de remoção e a partir da resposta da PGE, 87 

perfis diversificados começaram a surgir. Informou que está aberto edital de remoção 88 

para o Departamento de Matemática de São Cristóvão perfil específico: ter lecionado ao 89 

menos 5 disciplinas nas matérias de ensino nos últimos 5 anos e ter publicado artigo qualis 90 

A nos últimos 3 anos. Foi questionado ao presidente se esse perfil pode constar em edital 91 

e a resposta foi que não. O prof. Eder narrou um fato, ocorrido no edital de remoção do 92 

Departamento de Geografia de São Cristóvão, onde ficou evidenciado outro perfil que 93 

destoa do que pode ser posto no edital do concurso. Prosseguiu sua fala, mencionando 94 

que, este tipo de edital pode direcionar para que um determinado professor seja 95 

favorecido no edital de remoção ou ate mesmo desfavorecido para que não participe. 96 

Acrescentou ainda que, os demais campis do interior, manifestaram-se de forma contrária 97 

a existência de perfis nos editais de remoção interna que não podem constar em edital do 98 

Concurso. Prof. Charles falou que este tipo de edital coloca em dúvida a qualidade dos 99 

profissionais e os próprios concursos realizados. Como Chefe do Departamento, o Prof. 100 

Éder, colocou como encaminhamento a sugestão de ser levado ao Conselho de Centro e 101 

ao Consu a indignação do conselho do DMAI em relação aos editais de remoção com 102 

perfis que não se enquadram nos perfis de concurso. Em votação, a porposta foi aprovada, 103 

com voto contrário do Prof. Aislan Leal Fontes. Não havendo nada mais a tratar, eu, 104 

Tayná Menezes Lima, lavrei a presente ata que após lida e assinada pelos presentes, 105 
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Centro Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, ao décimo quarto dia de dezembro 106 

de dois mil e vinte e três. 107 
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